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Em 2001 veio o aviso na tragédia das Torres 
Gêmeas e em 2008 confirmava-se a grande 
crise,  que não era apenas da quebra dos 
bancos e seguradoras, mas de um novo pro-
cesso em curso no mundo: Transferência da 
hegemonia da riqueza do capital produtivo 
para o Wall Street, com a reconcentração da 
renda em seu benefício e empobrecimento 
dos trabalhadores e elevada concorrência in-
ternacional na disputa dos mercados de alta 
tecnologia, hoje sintetizada pelo G5 e forte 
presença da China. Um aventureiro ousado, 
Trump aproveitou-se da situação e concla-
mou os americanos brancos, marginalizados 
pela crise, para  a falsa promessa de fazer 
a AMÉRICA GREAT AGAIN, isto é, voltar aos 
bons tempos de ascensão da classe média no 
rastro dos prósperos negócios da indústria. 
Deu no que deu ou até pior diante da mor-
te de mais de 200 mil americanos vítimas do 
COVID19. Hoje, a pandemia é  o tema central 
da campanha eleitoral naquele país, a nação 

conflagrada por conflitos raciais e 40 milhões 
de pobres juntos, derrubam por terra o va-
lentão republicano. Aqui, volto ao começo: 
A democracia americana tropeça nos seus 
calcanhares. Como pode um país moderno e 
institucionalizado como Estados Unidos não 
dispor de uma Lei Eleitoral unificada para o 
país e subordinada a um Tribunal competente 
que garanta, enfim, a afirmação da vontade 
popular. Dois candidatos democratas já foram 
subtraídos pelo Colégio Eleitoral da respecti-
va  vitória, apesar de terem maioria dos vo-
tos populares. Um sistema de delegados por 
Estado, onde cada qual tem distinto processo 
eleitoral, numa bagunça quase tropical, des-
qualifica a vontade da maioria. Hoje,Trump 
está em torno de 10 pontos abaixo de Joe Bi-
den, mas se for o preferido em Wisconsin e 
Filadelfia poderá, ainda, sagrar-se vencedor. 
Um absurdo! Hora dos americanos se reorga-
nizarem melhor para a democracia. Do jeito 
que está, pega mal.

Estados Unidos é um país muito interessan-
te. Berço das Repúblicas Modernas, inspira-
do nos fundamentos  dos Pais da Pátria es-
culpidos no Monte Roshmore, um conjunto 
inédito de intelectuais que moldaram as de-
mocracias ocidentais,  vem tropeçando nos 
próprios calcanhares. A democracia se dete-
riora. Basta comparar um Abraham Lincoln 
com qualquer dos dois competidores atuais 
à Presidência, Donald Trump ou Joe Biden. O 
primeiro, um histriônico milionário, oriundo  
de um segmento  tradicional da Indústria, a 
construção civil, que se fez popular coman-
dando um talk show de baixa qualidade; o 
outro, um político simpático do interior  sem 
qualquer carisma , marcado pela sombra da 
perda da mulher e filho ainda jovem, e tão 
poucas luzes que teve que recorrer à uma 
bela e jovem senadora como parceira de 
chapa, Kamala Harris, para iluminá-lo me-
lhor. Essa deterioração dos expoentes da Po-
lítica Americana não é de agora. Na disputa 
de 1968, quando Nixon saiu vencedor pela 
primeira vez, uma então obscura rede de TV, 
a ABC, ousou deslocar os holofotes para os 
chefes das campanhas: Gore Vidal, demo-
crata e William Buckley, republicano. Resul-
tado: Foi tão grande a audiência que a ABC 
subiu ao ranking das maiores redes daquele 
país. Ah...quem se lembra do nome, então, 

do nome do candidato democrata...?  Mas 
a degradação da democracia não se resume 
aos candidatos. Estende-se aos Partidos, às 
Casas do Congresso Nacional, hoje reféns de 
voluptuosos lobbies aos quais seus membros  
acabam servindo como executivos quando 
se aposentam ou perdem mandatos, à gran-
de imprensa, cada vez menos aguerrida na 
defesa dos valores liberais no registrou Tony 
Judt, até as Universidades, atreladas a Pro-
jetos de Pesquisa do Big  Business. O Presi-
dente Eisenhower, no pós guerra, insuspeito 
conservador, ex comandante militar, eleito 
pelo Partido Republicano já advertia para a 
captura do Estado pelo Complexo Industrial 
Militar. Mas durante algumas décadas, o es-
petáculo do crescimento americano doura-
va a pílula e jogava pra baixo do tapete os 
conflitos étnicos que mantinham à margem 
da sociedade afluente afro-americanos, lati-
nos e asiáticos, para não falar das tristes e 
adoentadas reservas de populações nativas. 
Houve, até, um canto do cisne, na década 
de 1990, diante do fim do Império Soviéti-
co, seu ex adverso na Guerra Fria, de 1947 
a 1991. Parecia que uma nova Pax Ameri-
cana reavivava o mundo sob o glamour da 
globalização. Muitos foram na onde, inclu-
sive social democratas, socialistas europeus 
e até velhos comunas. Mas durou pouco. 

OPINIÃO

OS CALCANHARES DE TIO SAM

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Projeto em trâmite na Câmara prevê concessão dos 
Centros de Atendimento ao Turista de Torres 

Prefeitura quer qualificar os ambientes e ainda receber recursos do aluguel dos espaços para operadoras de turismo ou similares

Está para ser votado na Câmara 
de Vereadores de Torres, o Projeto 
de Lei 51/2020, de autoria do Po-
der Executivo (Prefeitura) que au-
toriza a conceder a título oneroso 
(arrendar) os bens públicos deno-
minados “Centros de Atendimento 
ao Turista - CATs”, para exploração 
comercial, mediante licitação, na 
modalidade Concorrência Pública.

A concessão da exploração re-
munerada dos “CATs” contempla 
os seguintes empreendimentos:

o Centro de Atendimento ao 
Turista localizado no Parque Muni-
cipal Odilo Webber Rodrigues (Par-
que do Balonismo); e o Centro de 
Atendimento ao Turista localizado 
no Largo Samhan, parte norte da 
Praça XV de Novembro. 

O Contrato previsto na lei, que 
ainda tem de ser aprovado na Câ-
mara, terá prazo de até cinco anos, 
podendo ser renovado por mais 
cinco anos. E os recursos oriundos 
com pagamentos das Concessioná-
rias ao Município deverão ser re-
vertidos para ao Fundo Municipal 
de Turismo - COMTUR. FOTO: folder turístico de Torres (Imagem meramente ilustrativa)

Parceria entre produção comercial e atendimento público
Na justificativa do Projeto de 

Lei, o governo de Torres defende 
que haja este serviço em cidades 
turísticas como Torres por ser ele 
de fundamental importância para 
um atendimento profissional. No 
entanto a prefeitura defende que, 
para atender a todas as funções 
de forma profissional, os CATs têm 
de possuir ambiente adequado e 
estruturado com os equipamen-
tos necessários (computadores, 
totens informativos, internet, se-
gurança, ambiente climatizado, 
etc.), além de profissionais alta-
mente qualificados, treinados e 
com condições de prestar no mí-

nimo um atendimento trilíngue 
(português, espanhol e inglês). 
Mas o município de Torres vinha 
oferecendo o serviço aquém dis-
so  e ainda estava tendo custos 
altíssimos para manter o serviço 
à disposição, pois a atividade não 
possui fundo comercial (por ser 
pública).  E é aí que entra a teórica 
parceria que o PL propõe: Agên-
cias de Turismo receptivas alugam 
os espaços para vender seus pro-
dutos (passeios, roteiros, dentre 
outros) e a prefeitura mantém seu 
atendimento de informações tu-
rísticas da cidade junto e no mes-
mo espaço das operadoras que 

vencerem a licitação.  
A prefeitura lembra, na mesma 

justificativa, que a concessão dos 
espaços se dará de forma onerosa 
(vai cobrar aluguel dos espaços), 
mediante licitação, na modalida-
de Concorrência Pública e feita 
somente à pessoa jurídica ou con-
sórcio de empresas que demons-
trem capacidade de realizar pres-
tação de serviços especializados 
de atendimento ao turista. 

Na prática, o município de 
Torres cederá a exploração dos 
pontos onde os turistas buscam 
orientação em Torres (no parque 
do Balonismo e na Praça XV) para 

que as operadoras de Turismo ou 
empresas similares vendam seus 
pacotes. Em troca receberá, além 
do aluguel dos espaços e a manu-
tenção física dos mesmos, a pre-
sença de profissionais qualificados 
das concessionárias, que poderão 
manter um nível mais especiali-
zado no atendimento geral dos 
turistas quando do oferecimento 
de seus pacotes, muitos destes 
pacotes indicados por atendentes 
ligados à prefeitura, mas que são, 
na prática, produtos que têm cus-
tos para serem consumidos. 

Importante salientar que servi-
ço de atendimento aos visitantes 

que chegam à cidade e querem 
saber o que, onde e como vão 
ter acesso a serviços e atratores 
de turismo ainda são feitos por 
atendentes ligados à prefeitura 
de Torres. Só que, no mesmo es-
paço, profissionais de mercado de 
turismo receptivo farão suas abor-
dagens. Trata-se de uma parceria 
entre serviço público e exploração 
comercial.

O PL deve ser votado em breve 
e provavelmente aprovado. E é a 
partir desta aprovação que ficarão 
mais claros os detalhes da con-
cessão quando do lançamento do 
Edital de Licitação pela prefeitura.  

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresenta-
ram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,nºs I,III e IV  do Código Civil 

Brasileiro,

YURI VIEIRA RODRIGUES e 
ANDREZA TOMASI DA SILVA

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.

Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,26 de outubro de  2020.
Alexandra Mendes Barros.
Oficial Ajudante Substituta

Alteração nas datas das matrículas 
da rede municipal em Torres

A Secretaria Municipal de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, através do edital 
345/2020 de 22 de outubro, altera o início da 
data de matrícula publicado no edital 336, de 
14 de outubro. Os editais tratam da chamada 
para inscrição, rematrícula e matrícula na Edu-
cação Infantil e no Ensino Fundamental nas Es-
colas Municipais de Torres 2020/2021. 

O período de rematrícula nas Escolas de 
Educação Infantil e do Ensino Fundamental 
será de 26 de outubro a 20 de novembro de 
2020. O período de 28 de outubro a 06 de 
novembro de 2020 destina-se à Transferência 
dos alunos que estão concluindo a etapa de 
Educação Infantil na Rede Municipal (EMEIs) 
e desejam ingressar no Ensino Fundamental 
também da Rede Municipal (EMFs). O período 
de matrículas para o ingresso no 1º Ano do En-

sino Fundamental será de 09 à 20 de novem-
bro 2020. Ingresso para o Ensino Fundamental 
é assegurado para crianças nascidas até 31 de 
março de 2015, com idade de seis (06) anos 
completos até 31 de março de 2021, respeita-
do zoneamento.

O processo inicia nesta segunda-feira, dia 
26 de outubro, com a rematrícula e tem data 
diferentes para as matrícula, ou seja, ingresso 
de alunos novos. O edital estabelece que du-
rante os processos de matrícula e rematrícula 
as escolas observarão os Protocolos de Distan-
ciamento, prevendo cronogramas que evitem a 
aglomeração, com horários específicos para as 
diferentes turmas e uso correto dos EPIs. As fa-
mílias deverão observar estes protocolos, limi-
tando a uma) pessoa por família a comparecer 
na escola no ato da Matrícula ou Rematrícula.
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Levantamento foi feito dentro da lei e aponta ampla vantagem para o candidato a reeleição Carlos Souza (PP) quanto aos seus concorrentes

ELEIÇÕES

Pesquisa eleitoral contratada por rádio 
torrense gera respostas polêmicas

Com a maior parte dos pedi-
dos de registro de candidaturas 
julgados pela Justiça Eleitoral até 
esta segunda-feira (26), mais de 
10 mil postulantes ao cargo de 
vereador, prefeito e vice-prefeito 
em todo o Brasil tiveram a candi-
datura indeferida.

Se forem somados os faleci-
mentos e as renúncias, o número 
de candidatos inaptos supera os 
16,5 mil. A maior parte, no en-
tanto, cerca de 10,6 mil casos, é 
formada por candidatos que não 

poderão concorrer porque não 
atenderam a algum requisito le-
gal.

Os candidatos inaptos repre-
sentam cerca de 2,9% do total de 
casos analisados, um percentual, 
por enquanto, menor que o re-
gistrado em 2016 (3,4%). O prazo 
final para a conclusão dos julga-
mentos termina nesta segunda. 
Mas 112 mil pedidos ainda aguar-
dam parecer da Justiça Eleitoral.

Pelos dados do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), o principal 

motivo das cassações ou indeferi-
mentos é a “ausência de requisi-
to de registro”, com 75,9%. Como 
uma única candidatura pode ser 
barrada por mais de um motivo, 
o número total supera o de can-
didatos indeferidos. A segunda 
principal razão para rejeição dos 
pedidos de registro é a Lei da Fi-
cha Limpa, com 11,2%. Segundo 
a lei, políticos condenados por 
abuso de poder político e eco-
nômico ficam inelegíveis por oito 
anos.

Justiça Eleitoral indefere mais de 10 mil candidaturas

Por Fausto Júnior

Contratado e pago pela Rá-
dio Maristela, o Instituto LJM 
Ltda, de Santa Cruz do Sul, re-
alizou a primeira pesquisa elei-
toral em Torres nesta eleição 
de 2020. O trabalho de campo 
aconteceu no dia 19 de outu-
bro - e a rádio Maristela divul-
gou o resultado da pesquisa na 
manhã desta segunda-feira (dia 
26). Os dados e a metodologia 
foram todos registrados, con-
forme lei eleitoral. 

Conforme a Rádio Maristela, 
foram investigadas as opiniões 
de 400 pessoas em 16 bairros 
de Torres - sendo que a margem 
de erro desta amostra seria de 
4,87% para mais ou para menos 
-  com um intervalo de confian-
ça de 95%, que foram calcula-
dos com base na amostragem 
aleatória simples. O resultado 

deu uma vantagem grande para 
o candidato a reeleição Carlos 
Souza, do Partido Progressistas. 

Abaixo segue um desenho 
gráfico divulgado pela mesma 
rádio Maristela que se refere às 
respostas feitas para a seguinte 
pergunta na pesquisa: Se a elei-
ção fosse hoje e os candidatos 
fossem estes, em quem você 
votaria?    

Outras perguntas foram fei-
tas no trabalho de campo. Eles 
podem ser conferidos no site da 
rádio Maristela ou na página do 
Facebook da mesma Rádio tor-
rense

Talvez por conta da aguda 
diferença na intenção de votos 
entre os diferentes candidatos, 
houve questionamentos sobre 
a confiabilidade do trabalho 
encomendado pela rádio Ma-
ristela. IMAGEM: Gráfico com o resultado da pesquisa (induzida) para prefeito em Torres

Questionamentos na sessão da Câmara de Vereadores

Na sessão da Câmara realiza-
da na tarde da mesma segunda-
-feira (26), diversos vereadores 
que participam de chapas ou 
de partidos que compõem co-
ligações adversárias ao atual 
prefeito usaram seus espaços 
de tribuna para questionar os 
resultados. O vereador Tubarão 
(PDT) - que concorre à prefeito 

-  disse que “não será uma pes-
quisa com amostra de somente 
400 pessoas que irá desmotivar 
minha campanha”. O Vereador 
Dê Goulart (PDT) também criti-
cou a pesquisa contratada pela 
Rádio Maristela, afirmando que 
a pesquisa “era mais falsa que 
nota de R$ 15”. 

A vereadora Gisa Webber 

(candidata a vice na chapa de 
Tubarão) usou seu espaço na 
tribuna para afirmar que a pes-
quisa era uma necessidade de 
afirmação de uma força que não 
existe. “Faltar com a verdade à 
força, quando a população pas-
sa fome nos bairros, não está 
certo”, insinuou a vereadora 
sobre a pesquisa da Rádio Ma-

ristela. 
O vereador Jeferson (candi-

dato a vice na chapa de Ales-
sandro Bauer) disse: “Nós que 
estamos caminhando em cam-
panha pelas ruas sabemos que 
a pesquisa não está certa”. Ele 
disse também que tem casos de 
pessoas que colocam adesivos 
de candidaturas em seus carros 

“só para receber dinheiro para a 
gasolina”. 

Embora vereadores da base 
aliada e do Partido Progressista 
tenham utilizado a tribuna, ne-
nhum deles tocou no assunto da 
pesquisa contratada pela Rádio 
Maristela, nem para comemorar 
a liderança absoluta da chapa 
do atual prefeito pelo PP. 

Falta de documentos é o principal motivo das impugnações; Ficha Limpa, o segundo

Redes Sociais com posturas fortes contra o trabalho de pesquisa

Desde a manhã de Segunda-fei-
ra (26), logo abaixo da postagem 
mais direcionada sobre a pesquisa 
(no Facebook da Rádio Maristela), 
quanto em Live da rádio que tam-
bém abordou o tema, os comentá-
rios foram, na maioria, de críticas ou 
questionamentos sobre o resultado 

da pesquisa. Em alguns casos, como 
têm acontecido nas redes sociais na 
maioria das situações, houve até 
ofensas à rádio por ter contratado e 
pago a pesquisa. 

Entretanto, tratam-se apenas de 
comentário sem rede social - livres 
para qualquer usuário se manifes-

tas. Assim, não é possível saber 
se o que aconteceu foi articulação 
política de coligações contrárias 
ao candidato Carlos Souza, ou se 
os comentários são manifestações 
puras e 'orgânicas' de pessoas que 
não concordaram com as resultados 
apresentados pela pesquisa eleito-

ral em Torres 

Noutras eleições, as pesquisas 
eram de partidos políticos.

Na eleição passada em Torres 
(2016), assim como nas eleições 
de 2012 e de 2008, foram divulga-

das pesquisas feitas pelos próprios 
PARTIDOS políticos. Algumas vezes, 
as diferentes pesquisas tinham re-
sultados bastante diferentes, até 
invertidos. Neste ano de 2020, este 
cenário eleitoral mudou. E a Rádio 
Maristela resolveu fazer uma pes-
quisa bancada pela emissora.  
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Prorrogada a Multivacinação e a 
Campanha Nacional de Vacinação contra a Poliomielite

A Campanha Nacional de Va-
cinação contra a Poliomielite e 
Multivacinação está prorrogada 
até o dia 21/11/2020, sendo dia 
21/11/2020 o dia de mobilização 
estadual no RS (Dia D) . A infor-
mação é da Secretaria Estadual 
de Saúde (SES/RS explicando que 
o Rio Grande do Sul, até o dia 
28/10/2020, registrou na Cam-
panha, uma cobertura vacinal 
de 51,85%, não atingindo a meta 

preconizada de 95%. Também 
em Santa Catarina a Vacinação 
foi prorrogada em decorrência da 
baxa cobertura vacinal

Embora alguns municípios 
já tenham alcançado a meta da 
campanha, é fundamental buscar 
coberturas vacinais homogêneas 
para todas as faixas etárias na 
campanha da Poliomielite, além 
de implementar a estratégia de 
atualização da caderneta de vaci-

nação para crianças e adolescen-
tes.

Em Torres, no Posto Central e 
no ESF do Rio Verde, o horário de 
atendimento é das 8h às 12h e 
das 13h às 17h. Nas demais Uni-
dades de Saúde é das 8h às 12h e 
das 13h30min às 17h30min.

A atualização da caderneta de 
vacinação de crianças e adoles-
centes até 15 anos também foi 
prorrogada.
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TORRES - A Prefeitura de Tor-
res comunica que em virtude 
de obras, desde segunda-fei-
ra (26) está  interrompido o o 
trânsito na Avenida Riacho com 
a Rua Carlos Welausen. A inter-

rupção deve durar cerca de 30 
dias.

Caminhões e ônibus, por se-
rem maiores e mais pesados, 
devem seguir uma destas duas 
rotas alternativas:

ROTA ALTERNATIVA 1 – Av. 
Barão do Rio Branco; Rua. José 
Osório Cabral, Av. do Riacho

ROTA ALTERNATIVA 2- Av. 
Barão do Rio Branco, Av. Gal 
Osório, Av. José Bonifácio

TORRES

Após meses parada por conta da 
pandemia, Biblioteca Pública de 

Torres reabre
A Biblioteca Pública Municipal 

Clóvis Webber Rodrigues foi rea-
berta nesta segunda-feira (26 de 
outubro) -  após estar fechada por 
meses, devido a pandemia da Co-
vid-19. O horário de atendimento 
ao público é das 10h às 12h e das 
13h30min às 16h, de segunda a 

sexta-feira.
Localizada em frente à Lagoa 

do Violão, a Biblioteca funciona 
no térreo do prédio da Secretaria 
Municipal de Educação, situada 
na Avenida José Maia Filho, 505. 
Para informações sobre as ativida-
des nesta retomada, o interessado 

pode ligar para o fone da Prefeitu-
ra (51) 3626 9150 ramal 608.

"A Biblioteca Municipal está 
funcinando obedecendo as regras 
sanitárias de combate à pandemia, 
solicitando ao visitante igual pro-
cedimento", destaca a Prefeitura 
de Torres.

Alterado trânsito na Avenida 
do Riacho com Carlos Welausen

No dia 27 de outubro de 2020, Vênus entrou no equilibra-
do e elegante signo de Libra. Vênus está muito confortável no 
signo de Libra, pois  assim como Touro, Libra é regido pelo 
planeta Vênus. 

Vênus é o planeta do amor, da beleza, do conforto e das 
questões financeiras. O amor para Vênus em Libra precisa es-
tar acompanhado de harmonia. Para amar é preciso ter paz e 
equilíbrio. Então, relações turbulentas, instáveis, recheadas de 
disputas e provocações não perduram com esta Vênus. Pelo 
contrário, para Vênus em Libra, brigas e discussões matam 
o amor e, a pessoa que possui esta Vênus em seu mapa, se 
afasta elegantemente da relação, pois não gosta de nada que 
ponha em risco sua preciosa harmonia. Inclusive, Vênus em 
Libra sabe muito bem se relacionar, então, assuntos polêmicos 

ou que levam a divergências são evitados justamente para que 
a paz permaneça.

O encontro entre Vênus e Libra traz muita elegância, tanto 
na aparência como nas atitudes. Quem tem Vênus em Libra se 
rende a pessoas alinhadas, bem apresentadas e gentis, pois 
a  estética e as aparências são muito valorizadas. Para Vênus 
em Libra, a apresentação e a postura de uma pessoa são fato-
res diretamente relacionados ao estado emocional. Quem não 
se porta com educação frente aos outros ou é desleixado no 
visual tem algum problema interno mal resolvido segundo os 
exigentes critérios da graciosa Vênus.  A beleza também é  con-
siderada uma questão de harmonia, então pessoas que usam 
roupas extremamente decotadas ou chamativas  não estão bem 
apresentadas, pois não atendem ao equilíbrio e a ponderação. 

Vênus em Libra nos traz uma mensagem para sermos afetuo-
sos, agradáveis e cordiais com aqueles quem amamos. Brigas, 
ofensas e conflitos não combinam com amor. As divergências 
fazem parte da convivência entre as pessoas, mas podemos 
usar a educação e a diplomacia para amenizar tais situações. 
A própria justiça, valor associado ao signo de Libra, também 
contribui muito na nossa amorosidade, pois relações onde não 
há ajuda mútua não são relações justas.   Quando gostamos de 
uma pessoa devemos contribuir para que nosso(a) amado(a) 
tenha paz e tranquilidade em sua vida, pois não existe felicida-
de sem harmonia. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Vênus em Libra

Processo Seletivo para estagiários em Torres 
é realizado pelo Ministério Público

O Ministério Público do Es-
tado do Rio Grande do Sul (MP 
- RS) torna pública a realização 
de mais um Processo Seletivo 
destinado a contratação de esta-
giários de nível superior.

Esta seleção busca a formação 
de cadastro reserva para atuar 
junto às Promotorias de Justi-
ça de Torres, dentre estudantes 
com, no mínimo, 16 anos de ida-
de e que estejam matriculados 
no curso de ciências jurídicas e 
sociais/direito em instituições 
de ensino devidamente conve-
niadas, entre o terceiro e oitavo 

semestre.
Ao serem contratados, os 

acadêmicos deverão exercer 
atividades em carga horária de 
30 horas semanais, e receberão 
a bolsa-auxílio de R$ 6,41, por 
hora efetivamente comprovada, 
acrescido de auxílio-alimentação 
de R$ 11,00 e auxílio-transporte 
no valor de R$ 8,60, ambos por 
dia de efetivo exercício do está-
gio, a serem pagos juntamente 
com a bolsa-auxílio do período.

Para participar, os interessa-
dos devem efetuar as inscrições 
no período de 28 de outubro de 

2020 a 20 de novembro do mes-
mo ano, na secretaria das Pro-
motorias de Justiça de Torres, lo-
calizada na Rua Leonardo Truda, 
nº 626, Getúlio Vargas, de segun-
da a sexta-feira, das 13h às 18h.

No que diz respeito à classifi-
cação, será realizada uma prova 
dissertativa, de no máximo 80 
pontos, composta pelos conteú-
dos de língua portuguesa, Direito 
Constitucional; Direito Civil e Di-
reito Penal; e entrevista pessoal.

Este Processo Seletivo terá va-
lidade de 12 meses, a contar da 
data de divulgação do resultado 

final. Para mais detalhes e infor-
mações, acesse o edital de aber-

tura disponibilizado em nosso 
site para consulta.
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Presidente da Câmara Fábio da Rosa (PP) adiantou R$ 450 mil das sobras da Câmara do exercício de 2020 para 
viabilização do projeto natalino torrense

TORRES

Secretário de Turismo de Torres projeta decoração e eventos 
de Natal deste ano "ainda mais bonitos que no ano passado"

O ano marcado pela Covid-19 
em todo o mundo também preju-
dicou a realização de eventos de 
captação de turistas e ativação da 
maior atividade econômica da ci-
dade, o Turismo. Mas pelo que in-
dicou na quinta-feira (dia 29 de ou-
tubro) o secretário de Turismo de 
Torres, Fernando Nery, a saída do 
período triste e de momentos de 
recolhimento pode estar sendo fei-
ta de forma bonita e colorida ainda 
em 2020. É que já está encerrado o 
período de licitação da contratação 
da empresa que irá e implementar 
a decoração de Natal da cidade de 
Torres para o final do ano. 

Fernando Nery informou para 

A FOLHA que serão gastos R$ 410 
mil reais para a execução do proje-
to de Natal deste ano. E que a em-
presa Luz e Forma foi a vencedora 
do certame -  a mesma empresa 
que realiza o Natal da cidade de 
Canela. A contratada deverá for-
necer toda iluminação, transporte 
e manutenção dos equipamentos, 
assim como a retirada dos mes-
mos. Tudo está contemplado na 
licitação, conforme informa o se-
cretário. 

“Tenho a absoluta certeza de 
que teremos um Natal ainda mais 
bonito do que o Natal realizado no 
ano passado”, afirmou Fernando 
Nery. 

Presidente da Câmara ajuda a realização

Mesmo em ano de coronaví-
rus, quando a Câmara Municipal 
de Torres já repassou recursos (no 
final do 1º semestre)  para que a 
prefeitura tivesse apoio financeiro 
para enfrentar a pandemia na ci-
dade, o presidente da Casa Legis-
lativa torrense, vereador Fábio da 
Rosa, conseguiu repassar para os 
cofres da prefeitura municipal R$ 
450 mil oriundo de “sobras” dos 
recursos recebidos por lei através 
dos duodécimos mensais - repas-

sados via orçamento do Poder 
Público de Torres no ano de 2020.

Conforme também informa 
para A FOLHA o mesmo secretário 
de Turismo de Torres, o repasse 
foi feito após planejamento em 
sinergia com as secretarias de Tu-
rismo e de Indústria e Comercio 
da cidade. Portanto, o documento 
formalizando o repasse das sobras 
contém o pedido do presidente 
Fábio da Rosa (em nome da Câma-
ra Municipal e todos os vereado-

res) para que os recursos fossem 
destinados para atividades que 
“devolvessem fluxo das atividades 
econômicas de Torres” - situação 
na qual o Projeto Natal está inclu-

ído. É que a lei não permite que a 
Câmara exija onde e como serão 
utilizados os recursos repassados 
de volta para o orçamento, mas 
pode sugerir o seu uso. Porém o 

secretário do Turismo garante que 
o dinheiro deverá ser utilizado na 
decoração do Natal, após passar 
pelos naturais trâmites legais or-
çamentários. 

Devido à Covid-19 e a Dengue, Prefeitura orienta 
sobre visitação nos cemitérios neste Finados

TORRES - Neste Dia dos Finados, 
com o propósito de permanecer 
combatendo a disseminação da Co-
vid-19 em Torres e também à Den-
gue, a Prefeitura de Torres, através 
da Secretaria de Saúde, orienta 
sobre a visitação nos cemitérios da 
cidade. As recomendações ofere-
cem maior segurança para a saúde 
da população. A primeira orienta-
ção é de que as pessoas evitem a 
aglomeração, deixando para visitar 
os entes queridos apenas no Dia 
dos Finados, dia 2 de novembro, 
segunda-feira. A recomendação 
é de compareçam aos cemitérios 
também no sábado e domingo, im-
pedindo a concentração na segun-
da-feira.

As regras sanitárias devem ser 
respeitadas como o uso da másca-
ra e, o distanciamento social de no 
mínimo um metro e meio. As pes-
soas devem levar sua própria água, 
recipiente com álcool gel 70%, res-
peitarem a etiqueta respiratória, 
no caso de tossirem ou espirrarem, 
e ainda permanecerem o menor 
tempo possível no local. Ao público 

com idade avançada e portadores 
de comorbidades, recomenda-se 
que as visitas sejam feitas bem an-
tecipadas, já a partir desta sexta-
-feira, dia 30 de outubro. E que pro-
curem os horários de menor fluxo.

Embora a preocupação maior 
no momento seja com o coronaví-
rus, a Prefeitura reforça o combate 
aos focos do mosquito Aedes ae-
gypti, responsável por uma série 
de doenças, como a Dengue. Solici-
ta-se que a população fique atenta 
com relação às flores. Não deixe 
pratinhos ou embalagens plásticas 
que acumulem água. E também 
que substituam as flores naturais 
por artificiais e que ainda tem uma 
maior durabilidade, A Prefeitura 
pede a colaboração de todos, para 
que tudo possa transcorrer da me-
lhor maneira possível.

Confira algumas dicas para a 
limpeza e manutenção dos túmu-
los nos cemitérios:

– Ao lavar os túmulos, troque a 
água dos vasos por terra ou areia;

– Observe se há locais com acú-
mulo de água e elimine-os;

– Prefira flores artificiais ou 
plantadas em vasos com terra (sem 
prato para aparar água);

– Retire as embalagens plásticas 

que acompanham os vasos de flores;
– Jogue no lixo os recipientes 

usados na limpeza dos túmulos;
– Coloque areia ou terra em lo-

cais do túmulo que possam acumu-
lar água;

– Retire os suportes que repre-
sam água nas capelas para queima 
de velas;

– Floreiras de concreto devem 
estar furadas, para permitir escoa-
mento da água.
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Os 20% dos indecisos estão sendo o ter-
mômetro. Se estes receberem um recado dos 
oposicionistas de que a cidade deve MUDAR, 
penso que o trabalho do candidato que está 
em segundo deveria ser levar para sua cha-
pa estes indecisos, assim como conseguir 
que muitos que estão em outras chapas de 
oposição  flutuem para o voto útil (votar no 
candidato que tem mais chances de enfrentar 
o líder).

Agora, se o recado mandado pelos oposi-
cionistas for de somente propor planos, sem 
falar em mudança, sem criticar o que está 
ESTABELECIDO, penso que ganha fácil a situ-
ação, porque os indecisos irão neste caso se 
dividir na mesma proporção que os decididos, 
deixando o cenário parecido do que colocado 
pelos números da pesquisa, somente dimi-

nuindo ou terminando com os 20% dos que 
ainda não sabem para onde vão. 

Particularmente acho que as pesquisas de-
veriam ser livres, sem esta burocrática lei de 
ter registro em cartório, assinatura de mate-
mático e metodologia. Desta forma, JORNAIS, 
RÁDIOS, sindicatos e outras entidades que 
possuem vínculo com segmentos sociais iriam 
ter suas pesquisas feitas sem ter de pagar 
muito ou se submeterem a burocracias da lei. 
E isto seria uma forma de CONQUISTAR seus 
leitores, ouvintes, pessoas em geral. 

Não imagino que um meio de comunica-
ção tenha interesse em fazer uma pesquisa 
direcionada e correr o risco de passar por ten-
dencioso: é sua imagem que está em cheque! 
Não imagino que um segmento social ou em-

presarial que queira fazer uma pesquisa para 
ajudar as pessoas queira vincular seu nome 
em um trabalho que seja desmentido pelas 
urnas de forma contundente... seria uma for-
ma de trabalhar contra sua própria marca. 

Mas atualmente uma pesquisa de opinião 
registrada não baixa de R$ 10 mil. E empresas 
pequenas como jornais do interior não conse-
guem pagar estes valores, além de correrem o 
risco de errarem e serem taxados de mentiro-
sos. Mas se as pesquisas pudessem ser feitas 
pelas redes sociais e fossem permitidas pela 
legislação, como as enquetes, por exemplo, os 
meios de comunicação poderiam utilizar seus 
leitores, ouvintes, telespectadores para fazer 
uma pesquisa. E com o tempo estes conquis-
tariam credibilidade da população, positiva 
ou negativa. Mas isto (ainda) não pode. 

PESQUISAS E RESULTADO ELEITORAL V

Na última eleição municipal em Torres, a 
maioria dos votos no pleito ficou principal-
mente entre DUAS chapas.  Desta vez são 
cinco chapas, o que divide os polos de opo-
sição e situação. De certa forma a pesquisa 

sinaliza que 45% dos entrevistados estão 
querendo reeleger o prefeito; que em tor-
no de 30% estão querendo eleger outra 
chapa e que em torno de 20% estão indeci-
sos. Ou seja. A oposição está dividida. 

Como a pesquisa foi feita no dia 19 de 
outubro e o pleito acontece dia 15 de no-
vembro, as pessoas podem não ter ainda 
recebido bem as mensagens das outras 
quatro candidaturas que teoricamente são 

versões de oposição ao que está aconte-
cendo. 

Mas pelo mesmo motivo, o da pesquisa 
ter sido feita na metade do período elei-
toral (em média), boa parte das pessoas 

já podem estar, sim, seguras de suas deci-
sões, mesmo que os dados indiquem que 
20% dos ouvidos ainda não estão seguras, 
pelos dados mostrados pela própria pes-
quisa. 

PESQUISAS E RESULTADO ELEITORAL IV

Já na eleição do ano de 2018, que ele-
geu presidente, governadores, as Assem-
bleias Legislativas e o Congresso Nacional, 
os institutos de pesquisa erraram feio. Em 
alguns casos quase invertendo situações. 
Pra mim, isto é fruto também da entrada 

das redes sociais na vida das pessoas. Tal-
vez pelo fato de cada vez mais as pessoas 
utilizarem este instrumento no seu dia-a-
-dia, a metodologia de medição de inten-
ção de voto deva ter outras abordagens. 
Talvez o erro grande entre projeções das 

pesquisas e resultado mostrados na elei-
ção de 2018 tenha sido um sinal de que as 
pesquisas deveriam ter novas formas de 
questionar a população sobre intenção 
de voto, agora nas eleições municipais. E 
talvez isto deva ser feito, inclusive, através 

das próprias redes sociais. Talvez...
Por isso e muito mais, o resultado da 

pesquisa feita em Torres pode não ser o 
espelho da realidade eleitoral. Pode ser 
que os números sejam diferentes, pode 
ser que as diferenças sejam menores (ou 

maiores). Mas pesquisas geralmente não 
erram tão feio. Se o trabalho é sério, ge-
ralmente o resultado de uma pesquisa 
projeta pelo menos uma forte tendência 
da realidade.  Principalmente quando não 
são assinadas por partidos. 

PESQUISAS E RESULTADO ELEITORAL II

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Foi divulgada na semana passada 
uma pesquisa eleitoral feita em Torres, 
onde o resultado aponta uma vantagem 
importante da chapa de reeleição do 
atual prefeito Carlos Souza  perante os 
outros candidatos. Mas desta vez os da-
dos divulgados foram questionados por-
que: 1 - só teve UMA pesquisa; 2 - por-
que existem as redes sociais; explico: 

1 - Em eleições anteriores em Tor-
res, era normal as pesquisas serem 
feitas pelos partidos que concorriam 
com chance no pleito.  Geralmente as 

agremiações divulgavam uma versão, 
quando outros concorrentes divulga-
vam outra versão - COM CONSIDERÁVEL 
DIFERENÇA nos percentuais de intenção 
de votos. E a questão ficava polarizada, 
com argumentos de ambos os lados.  E 
o resultado era que as pesquisas fica-
vam como MAIS uma proposta eleito-
ral, como mais uma “malandragem” 
dos partidos (na avaliação de alguns 
eleitores). Infelizmente, promessas não 
cumpridas existem muito no Brasil... e 
infelizmente o resultado da pesquisa 
que estava errada era sabido somente 

depois do pleito.

2 - Também nas eleições anteriores, 
as redes sociais não estavam tão ativas. 
Os jornais -  formadores de opinião -   
imprimem  fatos e  opinião jornalística. 
Mas imprimem, colocam a cara à tapa, 
pois as publicações têm dono (com en-
dereço, CPF, CNPJ, etc). Mas nas  redes 
sociais pessoas dizem o que querem 
- ofendem, criticam tudo e todos... e 
nada acontece. Porque os ofendidos 
geralmente não buscam reparação na 
justiça. E aí vira moda falar o que quer. 

Ou não?

Portanto, penso que estamos diante 
de uma NOVIDADE em Torres. A Rádio 
Maristela resolveu anunciar que bancou 
uma pesquisa para que a comunidade 
tenha uma divulgação que não seja ca-
rimbada por partidos políticos.  Ainda 
assim, as pessoas têm todo o direito de 
questionar o resultado, como acontece 
em qualquer pesquisa em toda a nação. 
Geralmente quem está na frente diz que 
a pesquisa é séria e quem está perden-
do diz que é manipulada... uma história 

mais antiga que rascunho do 1º Testa-
mento. E o resultado final sempre será 
comparado com a pesquisa, quando ai, 
sim, um FATO – as urnas - dirão se houve 
erro ou não da pesquisa. 

Antigamente, como as pesquisas 
eram contratadas pelos partidos políti-
cos, os erros eram dos partidos políticos 
que a contrataram. Desta vez, como a 
pesquisa é contratada pela Rádio Ma-
ristela, os erros ou os acertos serão 
debitados ou creditados à empresa con-
tratante do trabalho - e ao Instituto que 
realizou a parte técnica da pesquisa.  

PESQUISAS E RESULTADO ELEITORAL

Outro dado importante da pesquisa 
contratada pela rádio torrense mostra 
que a 2ª colocação está nos INDECISOS. 
São em torno de 20% da amostra, quan-
do o líder tem 45%. Isto quer dizer que 
se um dos candidato que está abaixo na 

pesquisa de intenção conseguir conquis-
tar os indecisos (pelo menos a maioria 
deles), o páreo fica parelho de novo. 

E o fato de 20% de uma amostra ain-
da não saber em quem votar também 
mostra que até as pessoas que disseram 

estar seguras de seus votos podem não 
estar tão seguras assim. Se 20% não está 
seguro, os outros 80% podem também 
ter duvidas ainda, embora tenham dito 
que estão.  Isto quer dizer que o pleito 
ainda não está em sua fase estruturada, 

somente está desenhando a estrutura 
provável. 

Resumindo, as candidaturas ainda 
têm muita coisa a fazer. As semanas de 
trabalho após o dia da pesquisa (que foi 
feita no dia 19 de outubro) podem mu-

dar muita coisa. Tem MUITA gente que 
ainda não está decidida. Mas existe uma 
forte tendência de ser, sim, verdade que 
em torno de 45% dos entrevistados es-
tarem sinalizando que vão votar no líder 
da pesquisa.  

PESQUISAS E RESULTADO ELEITORAL III
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Na manhã desta quinta-feira 
(29 de outubro), saiu mais um 
boletim informativo sobre a situ-
ação epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos 15 mu-
nicípios que compõem a Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). O nú-
mero de casos da região passou 
para 5855-6096, com um total 
de 111 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia. 
Em comparação com a quinta-
-feira da semana passada (22 de 
outubro), foram registrados 241 
novos casos uma nova morte 
por Covid-19 nos municípios que 
compõem a Amesc. Com isso, Ex-
tremo Sul Catarinense teve um 
novo aumento no numero de 
novos casos por Covid-19 na últi-
ma semana em comparação com 

a semana anterior - quando 219 
casos do novo coronavírus ha-
viam sido registrados. Entretan-
to, o único óbito por Covid-19 na 
atual semana representara uma 
diminuição no número médio de 
mortes pela doença na região (na 
semana entre 15 e 22 de outubro 
haviam sido registrados 3 novos 
óbitos). 

Apesar das últimas três sema-
nas virem apresentando aumen-
to médio no número de casos, 
estes estão estabilizaram-se em 
números mais baixos desde mea-
dos de setembro no extremo sul 
catarinense. Afim de exemplificar 
a redução, o somatório de novos 
casos e mortes nas últimas duas 
semanas (460 casos e 4 mortes 
por Covid-19 no total) é signifi-
cativamente menor do que os re-

gistrados em uma única semana 
entre 7 e 13 de agosto (quando 
haviam sido 754 novos casos e 13 
óbitos). 

Situação em Araranguá, 
Sombrio e Passo de Torres

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é o município da re-
gião com maior número de casos 
- passando de 2162 confirmados 
com coronavírus no dia 22 de 
outubro para 2226 casos nesta 
quinta-feira (29) - contabilizando 
64 novos casos em uma semana, 
sendo que um óbito pela doen-
ça foi contabilizado em sete dias 
(são 45 mortes pelo novo Coro-
navírus na cidade desde o princí-
pio da pandemia). 

Em seguida vêm Sombrio que 

passou de 622 casos confirmados 
para 654 registros de Covid-19 no 
total (sendo que não houve regis-
tro de óbito nestes sete dias, con-
tabilizando 18 óbitos no total em 
Sombrio). Passo de Torres, até 
quarta-feira (28/10), totalizava 

223 casos positivos do novo Co-
ronavírus (enquanto no dia 21 de 
outubro eram 216 casos), sendo 
que não foi registrado nenhum 
novo óbito no município vizinho 
à Torres (no Passo são dois óbitos 
desde o princípio da pandemia).

Entretanto, no período de uma semana, Torres registrou 44 novos casos de Covid-19 - diminuindo número médio de 
registros em comparação com a semana anterior

CORONAVÍRUS

Extremo Sul Catarinense segue tendo aumento nos 
novos casos por Covid-19 na última semana

Torres e Três Cachoeiras registraram óbitos 
relacionado à Covid-19 nesta semana

No Boletim Epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Municipal de 
Saúde nesta quinta-feira (29 de outu-
bro), sobre a COVID-19 em Torres, es-
tavam registrados, contando desde o 
início da pandemia, 1087 casos con-
firmados, com 1028 recuperados, 43 
pacientes em isolamento domiciliar e 
treze óbitos.

'Até este momento, estavam hos-
pitalizados, dois pacientes de Torres 
na UTI do Hospital Nossa Senhora do 
Navegantes e nenhum em leito co-
mum. Estamos com um paciente de 
Torres internado fora do município. 
De outros municípios, temos três pa-
cientes hospitalizado, dois pacientes 
estão na UTI e um em leito comum. 
O total de casos ativos em Torres é de 
46", informa a Prefeitura de Torres, 
ressaltando ainda que há 20 casos 
suspeitos, aguardando resultados de 
exames (sendo que dezoito destes pa-
cientes encontram-se em isolamento 
domiciliar e dois estão hospitalizados, 
um na UTI e outro em leito comum). 

Até quinta-feira (29), eram 4329 
casos descartados da infecção CO-
VID-19. O número de casos negati-
vados cresce, devido ao fato dos des-
cartados nos testes realizados pela 
rede privada também integrarem a 
contagem. Os dados de Torres são 
enviados pela SMS ao Governo do 
Estado.

Diminuição no número médio de 
casos (mas novo óbito registrado)

Desta forma, no período de uma 
semana, Torres registrou 44 novos 
casos de Covid 19 (na quinta passada, 
22/10, eram 1043 positivos). Isso re-
presenta uma diminuição no número 
médio de novos casos semanais de 
Covid-19 em Torres - uma vez que 
na semana entre 16 e 22 de outubro 
haviam sido contabilizados um total 
de 58 novos casos. Entretanto, nesta 
semana foi registrado mais um óbito 
relacionado ao novo Coronavírus no 
município. Trata-se de um paciente 

com 46 anos, que estava internado 
na UTI do hospital de Capão da Ca-
noa, que teve a morte confirmada na 
quarta-feira (28).

Três Cachoeiras registra 
novo óbito

Em relação a situação do novo co-
ronavírus nos outros municípios da 
microrregião, até quarta-feira (28), 
Arroio do Sal registrava 121 casos 
confirmados, sendo 112 recupera-
dos e quatro óbitos no total (desde 
o princípio da pandemia), além de 8 
casos suspeitos (aguardando resulta-
dos dos exames). 

Já Três Cachoeiras, até quinta-
-feira (29), estava com 326 casos 
confirmados para Covid-19 (com um 
paciente internado), sendo 293 recu-
perados e 7 suspeitos (aguardando 
resultados), além de 8 óbitos desde 
o princípio da pandemia (ou seja, um 
óbito a mais registrado nesta última 
semana)

O presidente Jair Bolsonaro disse, na 
noite de quarta-feira (28/10), que a pan-
demia da covid-19 pode ter sido resultado 
de uma "guerra nuclear bacteriológica" 
entre os países. De acordo com o manda-
tário, o novo coronavírus teria sido produ-
zido dentro de um laboratório e "escapa-
do".

Os comentários do presidente foram 
durante uma conversa com apoiadores, 
em frente ao Palácio da Alvorada. A fala 

dele aconteceu depois de um homem 
perguntar se ele achava que a pandemia 
foi criada de forma estratégica para derru-
bar a economia dos países.

“Eu não posso falar isso. Isso existe, os 
países se preparam para guerras, até com 
bombas. Aí tem a guerra nuclear, bacte-
riológica. Pessoal mexe com vírus em la-
boratório, pode ter escapado isso aí”, afir-
mou Bolsonaro.

Após a resposta, o mesmo apoiador 

fez outro questionamento ao presidente, 
desta vez sobre o conceito da teoria cons-
piratória que fala de uma nova ordem 
mundial. Como resposta, Bolsonaro che-
gou a dizer que “isso daí existe, lógico”, 
mas cessou a resposta. "Eu não quero en-
trar em detalhes aqui. Se não tivesse nin-
guém gravando aqui eu falaria, mas como 
estão gravando, eu vou evitar."

FONTE: Correio Braziliense

Bolsonaro: covid-19 pode ser fruto de "guerra nuclear bacteriológica"

Após considerável redução nos registros médios de casos por coronavírus desde o começo de setembro, AMESC já vem apresentando 
aumento no número médio de novos casos nas últimas quatro semanas 
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Campanha de Carlos Souza percorre principais 
avenidas de Torres

A campanha para a reeleição 
do atual prefeito de Torres, Car-
los Souza, continua trabalhando 
na web e em visitas presenciais. 
Na semana passada, dentre ou-
tras coisas, o prefeito e candida-
to a reeleição pelo Partido Pro-
gressistas percorreu em um dia 
a Avenida Barão do Rio Branco 
e em outro a Avenida José Boni-
fácio, principais ruas da cidade. 

Nas redes sociais, Carlos 

Souza mantém a apresentação 
de feitos e obras de sua atual 
administração, como forma de 
buscar votos para o pleito do 
dia 15 de novembro. 

“É muito gratificante receber 
o apoio dos comerciantes”, afir-
mou Carlos no Facebook - sendo 
que as redes sociais mostraram 
diversas visitas feitas por Carlos 
Souza em lojas e estabeleci-
mentos comerciais em diversos 

pontos de Torres.
Além disso, no dia do servi-

dor público (28 de outubro) o 
candidato do PP destacou as 
propostas a esses profissionais 
'que transformam a nossa ges-
tão em realidade' - citando que 
irá fortalecer a Escola do Servi-
dor, e oferta de serviço de saú-
de para a categoria, bem como 
criar mesas permantentes de 
negociação

Solidare é compromisso de Alessandro e Jeferson
Os candidatos da Coligação 

Torres da Nossa Gente recebe-
ram a visita da deputada esta-
dual Fran Somensi na terça-feira 
(27). A deputada pelo Partido Re-
publicanos, que é farmacêutica 
e idealizadora do Projeto de Lei 
Estadual Solidare (nº15339), ma-
nifestou apoio ao Plano de Go-
verno de Alessandro e Jeferson. 

O candidato a prefeito, Ales-
sandro Bauer (MDB) e o candida-

to a vice-prefeito (PTB), Jeferson 
Santos, agradeceram a confiança 
e assumiram o compromisso de 
implantar a Farmácia Solidária 
em Torres. “O Projeto está em 
nosso Plano de Governo e com 
certeza será solução para mui-
tas pessoas com dificuldades 
em conseguir medicamentos”, 
afirmou. O Programa Solidare 
- Farmácia Solidária - visa cons-
cientização, doação, reaprovei-

tamento, dispensação para a 
população e descarte de medica-
mentos.

A Coligação Torres da Nossa 
Gente (MDB, PTB, PL, PRB, PRTB, 
Podemos e Republicanos ) segue 
com as agendas de caminhadas 
e reuniões de apresentação do 
Plano de Governo. No feriado de 
finados (02 de novembro) segui-
rão as visitas na região Central da 
Cidade e Interior.

'Adesivaço' e forte mobilização em caminhadas marcam mais 
uma vez a semana dos candidatos tubarão e gisa

Com a proximidade das eleições, 
as ações e mobilizações têm sido cada 
vez mais intensificadas. A coligação 
liderada pelo PDT, que tem junto con-
sigo PSD e PSB em Torres, se mantém 
apostando em longas e extensas cami-
nhadas em todos os bairros da cidade.

O candidato a prefeito Tubarão des-
taca nas caminhadas que 'política tem 
que ser feita por quem goste de gente 
e por quem gosta do povo'. "Tem que 
se colocar no lugar do outro, saber 
ouvir. Olhar olho no olho. Ir à feira, no 
comércio, na casa, nas ruas". 

“A gente sabe das limitações em 

função dessa pandemia, e apesar de 
todas as restrições e cuidados que es-
tamos tendo, as caminhadas, mesmo 
distante fisicamente das pessoas, tem 
nos aproximado, e muito, do povo 
torrense. E se depender de mim e da 
Gisa, vai continuar sendo assim, não só 
agora, mas durante os quatro anos do 
nosso governo”, afirma o candidato à 
prefeito de Torres.

Adesivaço com presença 
da candidata à vice

A campanha marcada pelas 

longas caminhadas, ainda teve 
um acréscimo. No último sábado 
(24/10), centenas de apoiadores e 
partidários realizaram um “adesi-
vaço”, seguido de uma caminhada 
pelo comércio local. A candidata 
à vice-prefeita, Gisa Webber, fi-
lha do ex-prefeito Clovis Webber 
Rodrigues, ainda destaca: “Nossa 
campanha tem sido totalmente fo-
cada no povo, nas pessoas. Quem 
fica preocupado em mostrar força, 
esquece do povo. E o povo, tem 
sido a nossa maior motivação de 
lutar, mesmo sem tantos recursos, 

por um lugar na prefeitura. Nós co-
nhecemos o povo torrense. E tudo 
aquilo que temos escutado, só tem 
nos dado força e coragem pra que, 

a partir do dia 15 de novembro, 
possamos construir uma nova his-
tória pra essa cidade, junto com 
cada torrense”.

Associação do bairro São Francisco, em Torres, entrega 
proposta para campanha de Moisés Lima (PT)

Na última semana, a campanha 
do candidato do PT à prefeitura de 
Torres, Moises Lima, esteve partici-
pando de uma reunião junto à Asso-
ciação dos Moradores do Bairro São 
Francisco de Assis (Ambsfa), assim 
como outros candidatos a prefeitura 
de Torres assim o fizeram. 

Dentre as propostas do candidato 
apresentadas na reunião no bairro 
da Zona Sul da cidade, Moisés apre-
sentou sua principal forma projetada 
para administrar a cidade, caso seja 
eleito prefeito: o mandato coletivo, 
participativo e conectado às necessi-
dades das pessoas.

 Na mesma reunião, 
a Ambsfa entregou à 
Moises uma relação das 
demandas apontadas 
pelos moradores do 
Bairro São Francisco de 
Assis como necessidades 
prioritárias para o bairro, 
conforme a associação. 
São elas: Melhoria da 
Mobilidade Urbana do bairro (vias e 
calçadas); melhoria na Segurança Pú-
blica; obras de drenagem, evitando 
alagamentos; implantação de 100% 
de rede coletora de esgoto no Bairro; 
limpeza de bueiros/boca de lobos e 

de coleta de lixo de podas de forma 
sistêmica; revitalização da orla da 
Praia da Cal e, finalmente, a criação 
de um Conselho que englobe todas 
as Associações de Bairros para que 
seja o representante das necessida-
des regionais da cidade. 

Candidato Marcelo Couto realiza 
“Live” para apresentar propostas de 

política para os Idosos
Dando continuidade à campanha pelo 

Partido Patriotas para a prefeitura de 
Torres na eleição do próximo dia 15 de 
novembro, o candidato Marcelo Couto, 
na terça-feira, dia 27, realizou uma “Live” 
(apresentação ao vivo feita pela web) 
para apresentar suas propostas de gover-
no voltadas para o segmento de Idosos, 
caso seja eleito para prefeito. 

Em sua página do Facebook, Couto 
compartilhou sua forma caseira de poder 
realiza a Live sem ter orçamento finan-
ceiro. "Aqui somos técnico e roteirista", 
mostrou o candidato do Patriotas em 
imagem publicada na rede social. 

Caso as pessoas queiram acessar a 

Live com as propostas para a terceira 
Idade, o link publicado pelo candidato é 
www.facebook.com/marcelocouto51/vi-
deos/400431047659002/?vh=e&extid=0

Alessandro & Jeferson ( direita na foto) e a deputada Fran ( 
esquerda na foto) com dirigentes do Partido Republicano 

Projeto é de deputada do Republicanos e pode ser implementado em Torres

Campanha se mantém próxima às pessoas mesmo em tempo de pandemia
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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PAUTA DA 33ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 26 DE OUTUBRO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

 - Em discussão e votação a Ata 32/2020 de 19/10/2020.
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PR MATEUS – Fez Pedido de Providências para que haja a renovação da cedência do es-
paço dos quiosques sem licitação, por decreto. Ele acha que não vai dar tempo para que haja a 
licitação e os trâmites seguintes até o início da temporada. Reclamou de uma paciente que foi mal 
atendida no Posto Central. Disse que os médicos não podem ser negligentes como o acontecido. E 
disse que não é o primeiro caso. Disse ter sido infeliz o pronunciamento do secretário Schmidt, que 
ofende um adversário político. Disse que não sabe se é montagem. Mas se não for, que ele  peça 
desculpa ao candidato Luciano.  
PP MAZINHO – Disse que não pode esquecer os funcionários que trabalham para a pre-
feitura para que as obras sejam entregues para a comunidade. Parabenizou desde os operadores da 
máquina, de pessoas que trabalham em bueiros, até professores e técnicos administrativos. “Todos 
são os reais responsáveis pelas conquistas públicas do município”, sentenciou. Pediu mais com-
preensão de ambas as partes no embate eleitoral, e que as pessoas não percam tempo falando mal 
dos outros. E que seria melhor usar o tempo para fazer uma campanha limpa. “Que vença o melhor, 
pois a política passa e as pessoas ficam”, encerrou.  
MDB DIEGO – Lamentou a perda de uma amiga que faleceu nesta semana. Sobre os quios-
queiros, disse que acha que não existe a possibilidade da prorrogação dos contratos dos quiosques 
sem que haja licitação. Disse que já tentou isto e se informou juridicamente, quando não conseguiu 
achar possibilidade. Lembrou que prefeitos podem até perder patrimônio próprio caso sejam con-
denados por improbidade administrativa. E que por isso não é responsável fazer as renovações sem 
ter amparo legal. 
PSD JEAN – Abriu mão do espaço
MDB CARLOS – Lamentou que tivesse pegado o Covid 19 e falou sobre os dias que ficou em 
recuperação. E lamentou que não houvesse atualmente exames competentes que sinalizem a do-
ença com a antecedência necessária. E disse que quem pega Covid não é culpado, trata-se de uma 
vítima. Disse que está satisfeito com a receptividade das pessoas no período eleitoral. Reclamou 
que a colega Rejane tenha citado uma situação que não era verdade na sessão anterior, quando esta-
va em casa se recuperando da Covid. Disse que ficou chateado, mesmo tendo recebido explicação 
da colega.  Pediu que o ambiente na Câmara fosse mais respeitoso, pois o poder legislativo não é 
um lugar de fofocas. 
PDT JEREMIAS – Disse que a campanha mostra que “quando um cachorro se sente acuado, 
este quer morder os outros”, se referindo ao vídeo do secretário Schmidt. Disse que o MDB quando 
fica muito tempo no poder começa a trabalhar mais para os filiados políticos. E disse que não é do 
seu feitio brigar... Disse que o MDB está buscando brigas em redes sociais que não precisariam 
existir. Fez acusações que pessoas que estão na prefeitura têm muitos terrenos que não pagam 
IPTU e que estes mesmos estão se aposentando dentro da prefeitura.  
PR REJANE – Também lamentou a morte de uma pessoa, prestando seus pêsames. Pediu 

desculpa ao vereador Carlos por ter feito um pronunciamento acreditando em uma “balaca” de 
outra pessoa. Disse que “quanto mais conhece os homens mais admira os cães”, sobre o pronuncia-
mento do secretário Schmidt que vazou na rede social. Disse que os políticos não são inimigos e 
sim adversários e que ele não está levando em conta que a eleição passa e a vida continua. Disse não 
estar entendendo o que aconteceu com o secretário e que está constrangida. Criticou “dois guris” 
que estariam criticando seu trabalho. Disse que estes dois são palhaços, lembrnado que ela  teve um 
ano infernal, causado por problemas de saúde. 
MDB GIOVANI – Disse que mesmo sendo uma época conturbada, nas campanhas os adversá-
rios não deveriam entrar na casa dos outros falando de colegas. Criticou a acusação da vereadora 
Rejane de fazer rachadinha de dinheiro e disse que isto não acontece e que se houve que a Rejane 
deveria citar o nome. Disse que aprendeu com a colega Rejane “como não fazer política”. Disse 
que as obras, além de serem positivas, elas dão e darão emprego para as pessoas.   E que a candidata 
Rejane não leva isto em conta. Acusou adversários de arrancar plásticos de carros e de arranhar 
veículos da campanha. Disse que ele nem pensa em falar mal dos adversários quando está fazendo 
campanha e que respeita os adversários do 10 e do 14. 
PP CRIDÃO – Disse que os políticos têm que ter muita calma. Pois se as coisas continuarem 
como estão, os colegas podem perder um grande parceiro. Disse que pessoas na rua estão sugerindo 
que ele não concorra mais na eleição porque os colegas estão falando mal dele na rua. Elogiou o 
vereador Giovane e a vereadora Rejane e pediu que o vereador Giovane largasse de sua raiva dita 
no pronunciamento anterior. Mas uma vez reclamou que tem rua que não tem mais onde colocar 
material e outras que não são atendidas porque são pedidos de seu gabinete. Disse que se continuar 
assim, vai desistir do mandato. Mas que não tem necessidade de andar em “boca de cachorro”. E 
que se necessário vai voltar a trabalhar na sua atividade de construção civil, porque já tem 65 anos.  
 
Ordem do Dia

Em votação o Veto ao Projeto de Lei nº 54/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antônio 
Cardoso da Cunha), que determina a padronização de ceras e instalação de mata burros nas proprie-
dades rurais lindeiras da ERS – 387 e dá outras providências. VETO MANTIDO POR 5 VOTOS 
CONTRA 4.
Em votação o Decreto nº 008/2020, que Autoriza o Prefeito Municipal a entrar em gozo de férias. 
APROVADO POR 5 VOTOS FAVORÁVEIS E 4 VOTOS CONTRÁRIOS.
Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 72/2020, do Poder Executivo, que Abre Crédito Adicio-
nal Especial na vigente Lei Orçamentária. CONTINUA.
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 74/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder 
Executivo a firmar parceria e repassar recurso financeiro, através de Termo de Fomento com a Asso-
ciação GASP – Grupo de Apoio a Segurança Pública de Arroio do Sal, reconhece como inexigível o 
chamamento público e dá outras providências. APROVADO POR UNANIMIDADE.
Em votação a Indicação nº 003/2020 do vereador Marcos Antônio Cardoso da Cunha. APROVA-
DO POR UNANIMIDADE
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e 
secretaria do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 35ª Ses-
são Plenária Ordinária, do 4º Período Legislativo, da 17ª 
Legislatura, às 16h, no dia 26 de outubro de 2020. Pre-
sentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), 
Deomar dos Santos Goulart (Dê/PDT), Ernando Elias da 
Silveira (PSL), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Je-
sus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/
PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin 
(PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício do Ministério Público, informando arquivamento 
de Inquérito Civil relativo ao APPCI no Centro Administra-
tivo, nos termos do artigo 9º da Lei nº 7.347/85.
Ofício nº 155, de 21 de outubro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta aos Pedidos de Providên-
cias números 66, 101, 107, 113 e 115/2020, de diversos 
vereadores.
Ofício nº 156, de 21 de outubro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 44/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos - Em 2ª Sessão

Projeto de Lei nº 51/2020, do Poder Executivo Munici-
pal, que autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder 
a título oneroso os bens públicos denominados “Centros 
de Atendimento ao Turista - CATs”, para exploração co-
mercial, mediante licitação, na modalidade Concorrência 
Pública.
Projeto de Lei nº 52/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva 
Jacques, que denomina Via Pública no Bairro São Braz, 
neste Município" Rua Pedro Carneiro".

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES

Nº 59/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que so-
licita informações sobre o canil municipal.
Nº 60/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto a denominação de rua em 
Vila São João, neste Município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS

Nº 121/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de placa de sinalização de carga e descarga na Aveni-
da Barão do Rio Branco, 461, Centro, em frente as Casas 
Bahia.
Nº 122/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à colo-
cação de redutores de velocidade na Rua Luiz Gonzaga 

Capaverde, neste Município.

INDICAÇÃO
Nº 46/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
indica ao Poder Executivo a previsão de pontos de coleta 
de lixo eletrônico em um próximo processo licitatório.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Fábio da Rosa: Disse que, em suas caminhadas pela 
cidade, tem escutado reclamações por causa dos bura-
cos que a CORSAN tem aberto nas ruas do município. 
Em virtude destas reclamações, afirmou que  procurará 
a gerência do órgão para tratar do assunto. No Bairro Igra 
Norte, a Companhia vai rever os casos de pavimentação 
que ficaram danificadas. Apontou um problema sério de 
esgoto na Rua Dunas e, em conversa com os engenheiros 
da terceirizada, foi informado que a empresa tomará os 
devidos cuidados.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou aos apoia-
dores que sua candidatura não foi interrompida, e que 
o ajuste na documentação junto ao TRE já foi resolvido. 
Sugeriu ao Poder Executivo que, nos editais de contra-
tação para as empresas de lixo, sejam cobrados espaços 
destinados ao descarte de lixo eletrônico. Enfatizou que 
o descarte deste tipo de material deve ser feito em local 
apropriado.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Disse que, em 
suas visitas aos bairros, ouviu reclamações sobre a COR-
SAN, que tem aberto buracos para a canalização de es-
goto, mas não os tem fechado. Relatou que moradores 
reclamam do esgoto aberto no Bairro Guarita, e que, em 
visita ao Bairro São Jorge, foi questionado sobre o esgoto 
que corre na frente da creche, com mau cheiro é intenso. 
Falou sobre a pesquisa eleitoral realizada pela Rádio Ma-
ristela, e que, na sua opinião, a pesquisa fortaleceu sua 
campanha. Reiterou que continuarão firmes na caminha-
da. Foi enfático dizendo que, se o objetivo foi tirá-los do 
ar, continuarão a trabalhar cada vez mais forte.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre as recla-
mações que tem recebido sobre a coleta de lixo por não 
atender os bairros de maneira satisfatória. Informou que 
entrará em contato com o Secretário para averiguar a 
situação. Disse que há muito tempo tem reivindicado a 
construção de uma ponte na localidade próxima ao Su-
permercado Bistek, que atualmente está construindo 
uma no local. Informou que fará um pedido para a cons-
trução de uma ponte no Valão, em frente ao CAPS. Disse 
que a pesquisa elaborada pela Rádio Maristela “é mais 
falsa que nota de quinze reais”.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Citou dois projetos de leis, 
de sua autoria, homenageando os senhores Darci Rau-
pp Machado e Arnildo Francisco Peretto, moradores da 
Vila São João, onde os nomes dos homenageados fica-
ram incompletos. Pediu ajuda ao jurídico da Casa, e foi 
informado que não há muito o que fazer sobre o caso. 
Tem esperança que o erro seja corrigido, e lamenta, pois 
acredita que as pessoas homenageadas não estão rece-
bendo o devido reconhecimento. Pediu que os munícipes 
se contenham em seus comentários e respeitem cada 
candidato.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que o governo é me-
dido por suas ações, alegando que, se não fossem os seis 

milhões vindos do Badesul em forma de empréstimo, o 
atual governo seria zero em ações. Citou uma série de 
compromissos do atual governo que não foram cumpri-
dos. Falou sobre os servidores que não receberam os 
precatórios, não têm um plano de saúde e nem tiveram a 
readequação do plano de carreira. Enfatizou que o atual 
governo criou algumas ferramentas turísticas, e cabe à 
população avaliar se isso seria o melhor para a cidade.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Parabenizou os 
servidores pelo seu dia (28/10), afirmando que são eles 
que movem o País, Estados e Municípios. Falou sobre a 
pesquisa elaborada pela Rádio Maristela. Disse que o re-
torno dado pelas pessoas nas ruas, tem se mostrado con-
trário aos resultados da pesquisa. Disse que “faltar com a 
verdade, e querer mostrar a força do dinheiro, enquanto 
a população passa trabalho em seus bairros, é lamentá-
vel”.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Concorda com a opinião 
dos seus pares quanto aos resultados da pesquisa feita 
pela Rádio Maristela, alegando que ela não é verdadeira. 
Fez referência a um comentário da sessão anterior sobre 
o Plano Diretor. Foi enfático dizendo que não faz sentido 
um Plano Diretor estar defasado em vinte anos. Quanto 
à COVID-19, elogiou aos servidores que trabalharam nas 
frentes de combate, mas questionou a atitude do Exe-
cutivo, que acatou os decretos do Estado sem nenhum 
posicionamento contrário. Assegurou que o município 
não deveria acatar aos decretos sem se opor, alegando 
que parte das dificuldades dos pequenos empresários se 
deve ao Executivo.

Vera. Mariete da Silveira: Parabenizou aos servidores 
que, no Outubro Rosa, têm atuado de maneira exem-
plar. Disse que candidatos estão falando sobre violência 
da mulher de maneira populista. Falou sobre as praias 
do sul, e os moradores locais, afirmando que o Executivo 
tem dado a devida atenção à população do lugar. Falou 
sobre os médicos quem têm visitado as praias e que, na 
sua ausência, as enfermeiras têm atendido aos morado-
res. Quanto à insuficiência da coleta de lixo, citada em 
pronunciamento anterior, informou que as praias do sul 
reivindicaram uma melhora no serviço e foram atendidas.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Caroline Westphalen

COISAS DA POLITICA

As urnas de novembro deverão trazer lições proveitosas, sempre nos con-
vidam à reflexão. Seria o caso, por exemplo, do visível esvaziamento dos 
partidos como essenciais na propaganda das candidaturas; ou, ainda, no seu 
papel de veículo preferencial para definir lideranças. Porque as redes sociais 
e os templos evangélicos passaram a facilitar eleições, e nisso desapropria-
ram parte do poder das siglas.

É preciso aprender com o que as urnas mostram, porque elas não se esgo-
tam ao definir vitórias e frustrações, pois logo saberemos se o voto popular 
resultou em frustração ou se contribuiu para ampliar a qualidade política ou 
técnica do serviço público.

As promessas eleitorais são consideradas mais intenções do que compro-
missos, pois não existem exigências de que as promessas de políticos em 
campanha sejam cumpridas durante o possível mandato, nem há sanções para 
os eleitos que não as cumprirem. Por outro lado, podemos considerá-las como 
compromissos dos eleitos com seus eleitores, por má-fé, fazem promessas 
que não podem cumprir, como foi o caso das UPAS, do Colégio Cenecista, 
segundo acesso da cidade, Pórtico de entrada, Museu do Mar, abertura de Rua 
ligando os bairros Getúlio Vargas e Igra zona norte, entre outras.

Segundo o artigo 171 do nosso Código Penal, comete o crime de esteliona-
to aquele que induz ou mantém alguém em erro, para obter vantagem ilícita, 
em prejuízo alheio. A vantagem é de natureza econômica, e o prejuízo da 
vítima é um dano patrimonial, econômico. No estelionato eleitoral, a conduta 
seria a mesma, mas a vantagem é o cargo eletivo, afinal, a população escolhe 
seus representantes com base nas propostas apresentadas na campanha e, por-
tanto, esperam que elas sejam realizada.

PESQUISA MOSTRA QUE 82% DOS MUNICÍPIOS NÃO TÊM 
CONDIÇÕES DE REABRIR ESCOLAS  - Tempo de permanência em sala, 
além de risco de aglomeração e exposição maior expõem a complexidade da 
situação. Não importa se a escola é pública ou privada. Não importa também 
se há uma tendência de queda no número de mortes da covid-19 entre brasi-
leiros. O que o levantamento feito pela Confederação Nacional de Municí-
pios (CNM) mostra a dura realidade envolvendo 3.988 cidades, cerca de 71% 
do total brasileiro. A grande maioria não vê como receber estes 31 milhões 
de alunos, informou a CNM em reportagem do jornal O Estado de São Paulo. 
E isso seis meses depois do fechamento das escolas. Para a grande maioria 
dos gestores entrevistados, o investimento em equipamentos de proteção não 
basta. – Na flexibilização de um bar, vai a um bar quem acha que pode ir. 
Na escola, quando abrir, você faz com que os alunos acabem frequentando, 
permaneçam por um período longo e voltem para a casa, convivam com pais, 
avós. É uma situação mais complexa. Em algumas regiões, precisa do ar-con-
dicionado ligado o tempo todo. E não é só aula, é o transporte escolar, acaba 
envolvendo alunos dentro de um mesmo veículo – diz Glademir Aroldi, pre-
sidente da CNM. “Não é uma questão de omissão, mas sim de avaliação e de 
responsabilidade de decisão”. Num país onde pouco mais de 150 mil pessoas 
morreram e há cerca de 5 milhões de casos, as cidades que dizem ter como re-
tomar as aulas ainda assim condicionam a reabertura a ações das autoridades 
sanitárias ou então a criação de vacina que dê segurança ao retorno.

ENGENHO VELHO -  Alunos e moradores do Engenho Velho continuam 
aguardando o tão sonhado asfalto da Estrada Universitária (da Ulbra); solici-
tam ao Poder Executivo providências quanto à limpeza dos valos do Balonis-
mo, do valo junto a Vila dos Pescadores e outro localizado na Estrada Geral 
da Salina dois, assim como da sanga da Agua boa.

ITAPEVA – Moradores do bairro Itapeva pedem providências quanto à 
limpeza dos valos do Loteamento Jardim Monte Carlo; querem também  co-
locação de uma luminária completa na Rua Osvaldo Aranha, na Estrada dos 
Cunhas, para maior segurança dos moradores; providências para colocação 
de redutores de velocidade na Estrada Geral, e Rua Flores da Cunha; Patrola-
mento e colocação de material na Estrada do Camping.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Com a chegada do Halloween, também conhecido como o Dia das Bruxas, comemo-
rado no próximo dia 31, é tradição que crianças saiam às ruas, de casa em casa, para 
pedir doces ou travessuras e aproveitam para se divertir em festas à fantasia. Essa é 
uma cultura dos Estados Unidos, que com o passar dos anos vem chegando no Brasil, 
sendo uma data festiva aderida até mesmo por muitas escolas e instituições que tra-
balham com crianças.

Algumas pessoas levam essa ocasião tão a sério, acreditando em superstições, que 
são capazes de maltratar animais indefesos, que não tem nada a ver com a história, 
e as maiores vítimas são os gatos. As ONGs, que são responsáveis pela proteção de 
animais, nessa época do ano, aproveitam para alertar a população sobre os cuidados 
que devem ser tomados com esses bichinhos que depois destas datas são encontrados 
com olhos perfurados, arrancados ou mortos.

Presente muitas vezes em rituais religiosos, o sacrifício de animais ainda é realizado. 
Neste período do ano, entre o fim do mês de outubro e início de novembro, quando 
são comemorados o Halloween, também conhecido como Dia das Bruxas e o Dia dos 
Finados, a preocupação com os animais aumenta entre ativistas da causa animal.

Nas redes sociais, são comuns publicações e discussões de apelo e cautela em relação 
a doações de animais para pessoas mal-intencionadas nesse período. No mês de ou-
tubro, temos datas perigosas, principalmente para gatos pretos, mas também para 
aqueles que apresentam somente a cor cinza ou branca. Por isso, se você tem um 
animal para doar, redobre os cuidados nesses dias.

A recomendação é para que as pessoas fiquem atentas e os tutores cuidem de seus 
animais e não deixem em condições de abandono. 

Algumas religiões abatem animais de diferentes portes em seus rituais. Animais de 
diferentes portes ainda são sacrificados em cerimônias 

Nesse período, entre o dia 1º e 2 de novembro, é realizado um ritual tradicional, que 
presta reverência aos mortos de determinados clãs. E as sextas-feiras 13 são clássicas 
para praticar o sacrifício dos animais, independente do mês.

Na prática, quem faz mal aos animais são seres humanos que acreditam que torturar 
ou matar bichos inocentes, em rituais supostamente religiosos, pode trazer proteção 
ou “coisas boas” para suas vidas. O que além de bobagem, é pura maldade!

Para inibir a crueldade contra gatos, cachorros, galinhas e outros bichos de cor preta, 
ou de cor cinza ou branca, há alguns anos, protetores e entidades de defesa animal 
passaram a evitar fazer doações nesta época.

Cuide de seu amigo, não o deixe ter acesso à rua nunca , mas especialmente nestas 
datas. 

Os animais mais expostos são aqueles de cores únicas, especialmente pretos, bran-
cos ou cinza, gatos ou cães entre outros, mas os animais em geral correm risco nestas 
datas. 

Proteja seu amigo. Ele depende de você para ficar seguro contra a crueldade huma-
na. 

Conheça o trabalho da ATPA.
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais aban-

donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por 
moradores, entre eles muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de con-
tato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma 
contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Ani-
mal), com doação de casinhas, cobertores, ração ou compra de copos, calendários ou 
camisetas, para isso é só combinarmos a entrega. e, sobretudo adotando um animal.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato 
através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a se-
gurança.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade 
a ser beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre 
em contato conosco.

Adquira nosso calendário e ajude a ATPA a realizar esterilização a atendimentos 
veterinários aos animais que se encontram em estado de abandono em nossa ci-
dade. Com apenas R$10,00 você ajuda a ATPA a ajudar nossos animais.

Nosso Brechó virtual está cheio de novidades com ótimos preços. Acesse no face-
book ou no Instagram a Pagina da ATPA.

HALLOWEEN E SEXTA-FEIRA 13 – PROTEJA SEU 
AMIGO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais
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ÁRIES -Não deixe de olhar para o futuro, 
ariano, apesar da necessidade de também 
viver o presente. As emoções à flor da pele 
podem deixar seus nervos também mais à 
flor da pele. É importante ouvir os outros 

e sentar para conversar para resolver o que for necessário. 
Você pode ter algumas boas surpresas e novidades nos pró-
ximos dias, mas é importante se abrir para essas mudanças.

TOURO - Com a chegada do seu regente, Vê-
nus, em Libra, você pode sentir que o astral 
fica mais calmo e tranquilo e que as coisas do 
dia a dia vão se resolvendo melhor. Alias, é 
um ótimo momento para colocar sua vida em 

ordem, organizando melhor seu tempo e rotina. Cuide em espe-
cial dos assuntos de trabalho e de saúde. Vale a pena também 
retomar projetos, contatos e hábitos saudáveis.

GÊMEOS - É importante ir retomando tudo que você 
considera bom e saudável pra você, geminiano, lem-
brando de se priorizar e incluir prazer e alegria em tudo 
que faz. O céu da semana pede reflexões profundas 
sobre seu bem estar e pede mais momentos de lazer 
no dia a dia. É um ótimo momento para retomar con-

versas e contatos, especialmente em sua vida pessoal.

CÂNCER - É um bom momento para re-
ver coisas e fazer mudanças, canceriano. 
Aproveite para planejar tudo com calma e 
não tome decisão nenhuma sem pensar. 
Vá com calma, converse com quem possa 

te ajudar e reduza o ritmo se for necessário. É hora de pen-
sar também no seu prazer e em como ter mais atividades de 
lazer na sua rotina.

LEÃO - É importante sentar para ter as 
conversas pendentes, leonino, mas desde 
que você saiba escutar e ponderar antes de 
falar só o que você pensa. É uma boa semana 
para encontros, ainda que virtuais, com as 

pessoas que você mais gosta e com quem tem afinidade. As 
reuniões de trabalho tendem a ser produtivas e os assuntos de 
família ganham ênfase mais para o fim da semana.

VIRGEM - É importante fazer um bom ba-
lanço, virginiano, e definir as mudanças 
que quer para sua vida. E respeite seu 
tempo e ritmo ao longo da semana, por-
que não adianta correr. Fazer tudo com 

pressa só vai levar ao stress e o risco de ter que refazer 
depois. O céu do momento é de revisão geral e favorável à 
retomada de antigos projetos.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Tem uma movimentação importante no 
seu signo, libriano. Mercúrio voltando para Libra 
enquanto Vênus, seu próprio regente, chega por 
ali. São dias mais harmoniosos e ótimos para se 
cuidar. Mas tome cuidado com os gastos e inves-

timentos, porque não é hora de fazer nada sem pensar que possa 
trazer algum arrependimento depois.

CAPRICÓRNIO - Olhe para os as-
suntos de trabalho com mais leveza, 
capricorniano. Você precisa conhecer 
claramente os seus limites para não 
ultrapassar nenhum deles. O céu é fa-

vorável para a retomada de contatos e projetos profissio-
nais e também de assuntos pessoais. Cuide também da 
rotina doméstica e das questões familiares. Mas cuidado 
para não se estressar com o que não precisa.

AQUÁRIO - Você precisa aprender 
a conciliar vida pessoal e profis-
sional, aquariano. É fundamental 
priorizar e ser organizado para dar 
conta de tudo. Para lidar com os 

imprevistos, peça ajuda. Mas tenha clareza sobre o 
que você quer e o que os outros desejam de você. 
É um ótimo momento para cursos e estudos, espe-
cialmente o que for ligado ao trabalho.

PEIXES - Um ótimo momento para 
rever algumas coisas práticas, pis-
ciano, e mudar de ideia, se for o 
caso. É um ótimo momento para 
estudos e cursos e para planejar via-
gens e projetos, especialmente em 

grupo. Se você quer fazer qualquer mudança na vida, 
a hora é agora. Mas não precisa fazer tudo de uma 
vez. Planeje tudo direitinho.

ESCORPIÃO - Você está aproveitando bem esse 
inicio de ciclo, escorpiano? É um bom momento 
para começar coisas novas. Mas escute seu co-
ração e tenha certeza do que quer. Não é hora de 
fazer nada sem certeza e nem sem consistência. 

O céu do momento é favorável para olhar para dentro e buscar au-
toconhecimento. Nas relações, saber ouvir é fundamental.

SAGITÁRIO - Olhe para o futuro, sagitariano, e 
planeje sua vida pensando em onde quer chegar. 
Mas não tenha pressa, porque o céu não pede 
velocidade, mas sim certezas sobre o que quer 
na vida. O momento é favorável para olhar para 

dentro e resolver questões internas e coisas do passado. Cuidar da 
saúde também é favorável e necessário nesse momento.

VARIEDADES

(semana entre (26/10 e 01/11)
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A Brigada Militar (BM), através 
do 2º Batalhão de Policiamento em 
Áreas Turísticas, realizou na quarta-
-feira (28/10) a Operação Avante: 
FORÇA TOTAL 24 HORAS, nos 13 
municípios do Litoral Norte que fa-
zem parte da área do Batalhão. Du-
rante a operação foram realizadas 
barreiras policiais e abordagens, 
buscando-se a visibilidade e a re-
pressão qualificada, em busca de 
foragidos, armas e drogas, sendo 
realizadas sete prisões e a apreen-
são de drogas.

Em Torres, na Rua Alvacir José 
Flor, foi preso um homem de 38 
anos, com antecedentes por roubo 
de telefone celular, roubo à pedes-
tre, furto qualificado, estupro de 
vulnerável, entre outros crimes. O 
mesmo estava com um mandado 
de recaptura em aberto, expedido 
pela comarca de Caxias do Sul, por 
ter violado a tornozeleira eletrôni-
ca, entrando na condição de fora-
gido.

5 Prisões em Capão e outra 
em Tramandaí

Em Capão da Canoa, no bairro 

Novo Horizonte, Vale Verde, uma 
mulher de 58 anos, com antece-
dentes por tráfico de drogas, foi 
presa com um mandado de prisão 
em aberto pelo crime de tráfico 
de drogas, expedido pela comar-
ca de Osório. Ainda em Capão 
da Canoa, no bairro Zona Nova, 
uma segunda pessoa foi presa por 
cumprimento de mandado, sendo 
um homem de 49 anos, com ante-
cedentes por homicídio doloso, o 
qual se encontrava com mandado 
de prisão em aberto pelo crime de 
homicídio, expedido pela comarca 
de Porto Alegre.

Durante barreira policial em 
Capão da Canoa, no bairro Zona 
Nova, outras duas pessoas foram 
detidas por adulteração de sinal 
identificador de veículo e posse 
de drogas. Durante revista ao pas-
sageiro do veículo, um homem de 
28 anos, com antecedentes por 
tráfico de drogas, foi localizado 
com ele uma porção de maconha, 
pesando cerca de 20 gramas. O 
condutor do veículo foi identifica-
do como sendo um homem de 23 
anos, com antecedentes por per-
turbação da tranquilidade, sendo 

constatado pelos policiais que o 
homem não possuía habilitação e 
o veículo estava com o lacre adul-
terado, e constatado em consulta 
ao sistema, que se tratava de um 
lacre pertencente a outro veículo.

Outra pessoa foi presa por pos-
se de drogas em Capão da Canoa. 
Os policiais estavam patrulha-
mento no bairro Centro, quan-
do abordaram um homem de 21 

anos, com antecedentes por tráfi-
co de drogas e posse de drogas, e 
com ele foi localizada uma porção 
de maconha. 

Na cidade de Tramandaí, no 
bairro Parque dos Presidentes, 
durante fiscalização do 1º Bata-
lhão Ambiental juntamente com 
PMs do 2°BPAT, um homem de 39 
anos, com antecedentes por furto 
qualificado, furto/arrombamento 

de residência, entre outros cri-
mes, foi preso pelo crime de maus 
tratos a animais. No local, foram 
localizados cachorros amarrados 
com correntes curtas, sem água e 
alimento, em estado cadavérico e 
pássaros dentro de gaiolas.

Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sd Eline - 
Fotos: Divulgação BM

Operação 'Avante Força Total 24 Horas' finalizada 
com sete pessoas presas no litoral gaúcho

Operação da BM ocorreu durante toda a quarta-feira (28) em 13 municípios da região. Em Torres, um homem foi preso

Na segunda-feira, 26 de outu-
bro, no bairro Igra Norte em Torres, 
a Brigada Militar prendeu três mu-
lheres por furto em estabelecimen-
to comercial.

Após denúncias de que três mu-
lheres estavam efetuando furtos 
em lojas, no Centro da cidade, po-
liciais militares ao realizarem ave-
riguações, conseguiram abordar as 
três mulheres. Uma das suspeitas 

de 24 anos, possuía antecedentes 
por furto e roubo a estabelecimen-
to comercial, a segunda mulher de 
24 anos, com antecedentes por 
roubo de veículo e furto, e a tercei-
ra de 29 anos, com antecedentes 
por tráfico de drogas, receptação e 
esbulho possessório.

Dentro do veículo onde as mu-
lheres estavam foram encontrados 
quatro kits contendo 20 peças de 

vestuário, um celular marca IPho-
ne, dois celulares marca Samsung 
e R$ 115.  Foi feito contato com os 
proprietários das referidas lojas, os 
quais reconheceram os materiais 
furtados.

As mulheres vieram da cidade 
de Porto Alegre, sendo que duas 
delas se encontravam em prisão 
domiciliar. O trio foi preso e enca-
minhado à Delegacia de Polícia.

Três mulheres presas pela por furto em estabelecimento 
comercial em Torres

Ação da Brigada Militar ocorreu na segunda-feira (26) no bairro Igra Norte

Na madrugada de segunda-feira 
(26/10), a Brigada Militar prendeu 
um casal por tráfico de drogas em 
Torres. Após de denúncias de venda 
de drogas no bairro Stan, a Brigada 
Militar realizou patrulhamento, 
sendo avistado um homem, que ao 

perceber a presença dos PMs ten-
tou fugir, sendo rapidamente cap-
turado. 

No local, havia ainda uma mu-
lher de 22 anos, e em revista a 
dupla, foi localizado com eles um 
tijolo de maconha, pesando cerca 

de 575 gramas, nove porções de 
maconha, um telefone celular, uma 
balança de precisão e R$  31.Ambos 
possuíam antecedentes por tráfico 
de drogas. Eles foram presos em 
flagrante e encaminhados à Dele-
gacia de Polícia.

Casal é preso pela BM por 
tráfico de drogas em Torres



A FOLHA 21Sexta-Feira, 30 de OutuBRO de 2020

Beijei a loucura
Por Renato Duarte (im memoriam)

Freud não soube lidar muito bem com a autoanálise.Perdeu-se brabo.
Nietchze enlouqueceu e assim foi se dando a história mais recente da 
loucura. 

Mas, o que é a loucura? Não sou nenhum especialista, mas, nem por 
isto deixo e tenho direito total de pensar sobre. Um conceito de loucura 
com que simpatizo é confusão mental, desequilíbrio. Mas, mesmo assim, 
desequilíbrio em relação aos outros?

A gente sabe que sem a mentira, sem a farsa, a sociedade, viver em 
grupo, seria impossível.Ou o caro leitor nunca botou o dedo na moleira, 
na consciência?

A dependência química, por exemplo, até bem pouco tempo atrás era 
loucura, vagabundagem. Um bêbado caído no chão não valia nada.Hoje 
se sabe que é a doença da compulsão.

Estudando história a gente vê que pedofilia nem sempre foi distorção 
das coisas.O que a corrupção faz por toda a parte eu considero loucura 
da estrada humana ou da estada humana por este planeta. Não simpatizo 
com termos tipo “do bem” ou “do mal”.Não simpatizo com “politicamen-
te correto” (seria desnecessário, a meu ver). Procurando fazer um inven-
tário moral de nós mesmos a gente sabe que, dentro de nós existe céu e 
inferno.

Quem já foi lá dentro?Quem se interessou por isto?
Infelizmente ainda restam alguns especialistas nesta área que acham 

que tratar de alguém é lhe ensinar a dizer “muito obrigado”, “sim se-
nhor”, etc.

O que foi certo ontem pode muito bem ser considerado errado hoje.Ao 
contrário o mesmo se dá. Falo de comportamentos.Trabalhar 8,10hs. por 
dia para enriquecer outros e aumentar o desequilíbrio da distribuição de 
renda é correto? E o comportamento de alguns reis e nobres do passado 
aceitos por todos? Doideira é muito pouco.

Respeito muito a maioria dos psiquiatras e psicólogos (principalmente 
os idealistas).

Hoje vem o que se tem de mais moderno na ciência a nos convidar a 
pensar. A física quântica quase nos demonstra que tudo é possível, e, já 
demonstra que a realidade depende dos olhos do observador.

E o que dizer dos artistas? Toulose Lautrec era louco? Fernando Pes-
soa?

Minha vida inteira  este assunto me fascinou. Atrai os desgarrados, mú-
sicos, poetas, perdidos, pessoas que tinham sua peculiar maneira de ver 
o mundo. Vivi rodeado por elas.Eis aqui onde quero chegar.

Desde pequeno percebi que eu tinha meu jeitinho de ver, de sonhar 
o mundo.To abrindo o jogo, prezado leitor! Isto fez com que me soltasse 
pelo mundo afora, me perdendo e me achando, a procura de mim mes-
mo. Fui muito feliz, eufórico até. Muitas vezes sofri demais, principalmen-
te por não entender o que era ser adulto.

Este exercício de ser honesto comigo mesmo (muitas vezes não sen-
do), de buscar lá no fundo coisas que não costumam ser ditas (e a gente 
sente) foi me levando a uma auto análise que, sem acompanhamento, e, 
com a imensa solidão que isto implica, a uma espécie de depressão, auto 
isolamento, e uma maior intimidade com o atípico, com o exótico, com o 
estranho ser que havia dentro de mim. 

Até escrever pode ser perigoso? Acho que sim.
Acabei, mesmo sem saber ao certo se significado, beijando a loucura.
Tinha um gosto apimentado e doce....   Eu adoro gostos apimentados 

e doces!!!

GERAL 

Sicredi Nordeste RS 
comemorou seus 97 anos 

em celebração virtual

Uma celebração virtual co-
memorou os 97 anos da Sicredi 
Nordeste RS nesta quarta-feira, 
28 de outubro, às 19h. Durante 
a ocasião, crianças ouviram a 
história de como a cooperativa 
nasceu em Rolante. Tratou-se 
de parte de uma estrutura que 
revisitou passado, presente e 
futuro durante a homenagem.

A celebração contou com 
convidados, que diretamente 
de suas casas, formaram uma 
plateia virtual que celebrou o 
presente da cooperativa. En-
tre eles, alguns puderam con-
tar como mudaram suas vidas 
após receberem ajuda da Sicre-
di Nordeste RS. A professora e 
empreendedora, Claúdia Tim-
men, participou da celebração 
contando sua história. “A minha 
primeira conta bancária como 
pessoa física e jurídica foi na 
Sicredi. Eu tenho minha conta 
há 24 anos, do meu primeiro 
emprego”, revelou Cláudia, que 
ainda reforçou: “No momento 
mais difícil deste ano não entrei 
em contato com o banco para 
perguntar se eu conseguiria em-
préstimo. A Sicredi entrou em 
contato comigo, dizendo ‘Cláu-
dia, a gente sabe que tu estás 
em dificuldades. Tu precisas de 
ajuda? Nós estamos aqui”. Isso 
não tem preço que pague. Esse 
olhar individualizado, sabendo 
das minhas necessidades, sa-
bendo que eu preciso e está ali 
para estender a mão. Eu defen-
do o Sicredi sempre. É o banco 
do meu coração”.

Uma das surpresas da noite 
foi o lançamento do segundo 
vídeo do projeto Histórias da 

Cooperativa, que trouxe a his-
tória do pizzaiolo e empreen-
dedor, Maurício Souza, funda-
dor da Don Benício, de Capivari 
do Sul que buscou um meio de 
viver mais tempo em família e 
em casa próximo de sua espo-
sa, mãe e do seu filho, que na 
época tinha um ano de idade. 
Com o Sicredi ele conseguiu 
abrir seu negócio e atingir seu 
objetivo. “Quando tu tem um 
propósito na cabeça, e quando 
tu tem pessoas ao teu lado que 
te apoiam, tu passa a acreditar 
muito mais no teu sonho, no 
teu propósito”, relatou Mau-
rício Souza no vídeo lançado, 
que ainda mostrou o impacto 
de seu empreendimento na re-
gião e na vida de outras pessoas 
como entregadores, fornecedo-
res e clientes.

O futuro foi projetado ao final 
da live. Para o Diretor Executivo 
da Sicredi Nordeste RS, Álvaro 
Link, a meta para 2023 vai além 
da comemoração do centenário. 
“Queremos chegar em 2023 co-
memorando, não só 100 anos, 
mas 100 mil pessoas colaboran-
do, participando e cooperando 
junto pelo desenvolvimento das 
nossas comunidades”, pontuou 
Álvaro Link, lembrando que a 
estimativa representa aproxi-
madamente 20% da população 
economicamente ativa.

A noite contou com a presen-
ça de funcionários do Sicredi 
que reforçaram seu propósito 
de liberar o potencial das pes-
soas e negócios. A celebração 
virtual foi transmitida pelos 
canais da cooperativa no Face-
book, Instagram e Youtube.
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Também com
atendimento online

Feriadão de Finados terá reforço de 
policiamento e patrulhamento no Litoral
Os gaúchos que vão aproveitar 

o feriadão de Finados para relaxar 
no Litoral e aqueles que vivem na 
região terão segurança e tranquili-
dade garantidas. A Secretaria da Se-
gurança Pública (SSP) finalizou nesta 
quinta-feira (29/10) o planejamen-
to realizado com suas instituições 

vinculadas para ampliar o efetivo 
de policiamento e patrulhamento 
nas praias e balneários internos de 
água doce. Entre sexta-feira (30/10) 
e a próxima segunda-feira (2/11), 
Brigada Militar (BM), Polícia Civil 
(PC) e Corpo de Bombeiros Militar 
(CBMRS) terão em atuação, além 

do efetivo regular, 380 servidores a 
mais nos municípios litorâneos.

O policiamento nos municípios 
litorâneos estará reforçado durante 
todo o feriadão com a presença de 
150 alunos-soldados da BM, que 
farão a atividade como parte do 
período de estágio supervisiona-
do, atuando no patrulhamento das 
13h à meia-noite. Além disso, dois 
pelotões com 60 policiais militares 
dos cinco Batalhões de Polícia de 
Choque (BP Choque) que estão na 
Operação Inpulsa, de ampliação da 
presença ostensiva na Região Me-
tropolitana, serão deslocados para 
atuar no Litoral entre sexta e se-
gunda-feira. Um helicóptero do Ba-
talhão de Aviação (BavBM) ficará a 
postos na base de Capão da Canoa.

Para garantir a segurança dos 
banhistas, o Corpo de Bombeiros 

Militar terá o emprego de duplas de 
guarda-vidas militares nas guaritas 
centrais dos balneários de Torres, 
Arroio do Sal, Capão Novo, Capão 
da Canoa, Xangri-Lá, Atlântida Sul, 
Imbé, Tramandaí, Nova Tramandaí, 
Cidreira, Pinhal, Quintão, Cassino 
e Laranjal. Além disso, haverá pa-
trulhamento de três moto-aquáti-
cas, sendo uma em Torres, uma em 
Tramandaí/Imbé e outra em Rio 
Grande. Nos locais de maior con-
centração, também haverá patrulhas 
volantes na faixa de areia. No total, o 
CBMRS terá reforço de 113 servido-
res, em atuação das 8h30min às 18h.

Pela Polícia Civil, haverá reforço nos 
plantões policiais e nas atividades de 
volantes operacionais nos municípios 
de Capão da Canoa, Torres, Tramandaí, 
Cidreira e Rio Grande com um total de 
60 agentes. As ações têm como obje-
tivo qualificar o trabalho investigativo 
já desenvolvido no Litoral, além de 
antecipar as atividades de prevenção 
e repressão criminal que serão desen-
volvidas durante todo o Verão. 

O secretário Agostinho ainda 
informou aos prefeitos presentes 

na videoconferência que o planeja-
mento da Operação RS Verão Total 
2021 irá incluir uma campanha de 
comunicação para conscientizar a 
população sobre a necessidade de 
manter todos os cuidados preventi-
vos contra a Covid-19.

Operação RS Verão Total 2021

Já está também em elaboração 
também o planejamento da Opera-
ção RS Verão Total 2021, que terá 
uma série de reflexos da pandemia, 
exigindo o alinhamento de todas as 
atividades com os protocolos sani-
tários de prevenção. A previsão do 
vice-governador e secretário da Se-
gurança Pública, delegado Ranolfo 
Vieira Júnior, é que as atividades da 
Operação ES Verão Total comecem 
em 19 de dezembro - mas a partir 
da demanda dos prefeitos, será feita 
uma análise da viabilidade em ter-
mos de custo e logística para anteci-
par no que for possível.

*Com informações de CARLOS 
ISMAEL MOREIRA (ASCOM SSP)

DIA DOS FINADOS: Tradição 
e origem do feriado 

Desde o século II, alguns cris-
tãos rezavam pelos falecidos, vi-
sitando os túmulos dos mártires 
para rezar pelos que morreram. 
No século V, a Igreja dedicava um 
dia do ano para rezar por todos 
os mortos, pelos quais ninguém 
rezava e dos quais ninguém lem-
brava. Também o abade Odilo de 
Cluny, em 998, pedia aos monges 
que orassem pelos mortos. Des-
de o século XI os Papas Silvestre 
II (1009), João XVII (1009) e Leão 
IX (1015) obrigam a comunidade 
a dedicar um dia aos mortos. 

No século XIII esse dia anual 
passa a ser comemorado em 2 
de novembro, porque 1 de no-
vembro é a Festa de Todos os 
Santos - data que celebra todos 
os que morreram em estado de 
graça, mas que não tiveram a 
oportunidade de serem canoni-

zados ou que não são lembrados 
em orações por ninguém.

No Brasil, o Dia dos Finados é 
um feriado nacional, instituído 
pela Lei nº 10.607, de 19 de de-
zembro de 2002.

O Dia da Morte, pintura de
 William-Adolphe Bouguereau
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Governo Federal disponibiliza R$ 12,9 bilhões 
para empresas do setor de turismo

FUNGETUR

Para garantir fôlego às em-
presas e a manutenção de em-
pregos, o Governo Federal auto-
rizou a liberação histórica de R$ 
5 bilhões em crédito com taxas 
e prazos diferenciados, por meio 
do Fungetur. Neste ano, já foram 
assinados 2.025 contratos, sendo 
75% para capital de giro – dinhei-
ro necessário para bancar o fun-
cionamento de uma empresa. O 

número é 4.400% maior que os 
contratos firmados em 2018 (45).

Os R$ 2 bilhões, já autorizados 
pelo MTur às instituições finan-
ceiras que participam do Funge-
tur, representam um crescimen-
to de 602% em relação ao que 
foi ofertado em 2018 (R$ 286,4 
milhões). Estes recursos permi-
tiram o acesso ao crédito por 
1.982 empresas, localizadas em 

428 municípios de 15 estados. 
A maioria, 99,8%, são Microem-
preendedores Individuais (MEI) 
e micro, pequenas e médias em-
presas.

Atualmente, 20 instituições 
financeiras estão credenciadas 
para oferta de crédito por meio 
do Fungetur. O Ministério do Tu-
rismo mantém esforço perma-
nente para ampliar a cartela de 

instituições habilitadas a operar 
o Fundo e, consequentemente, 
garantir que o dinheiro chegue, 
de forma mais rápida, aos em-
preendedores do setor de turis-
mo que precisam destes recur-
sos. Desta forma, com apoio do 
Ministério do Turismo, a Organi-
zação das Cooperativas Brasilei-
ras lançou, neste mês, uma carti-
lha com orientações sobre como 

integrar o fundo para ampliar a 
participação de cooperativas de 
crédito. 

Os recursos liberados pelo 
Fungetur podem ser usados para 
fortalecer o capital de giro das 
empresas, adquirir máquinas e 
equipamentos turísticos e fo-
mentar obras de ampliação, mo-
dernização e reformas dos atrati-
vos turísticos. 

Fonte: Ministério do Turismo 
 Amanda Costa

O Ministério do Turismo dis-
ponibilizou, por conta da crise 
da Pandemia no Brasil,  mais de 
R$ 2 bilhões em crédito para em-
preendedores do setor de turis-
mo, principalmente para micro e 
pequenas empresas. Com estes 
recursos, a estimativa da pasta 
federal é de que mais de 26 mil 
empregos tenham sido preser-
vados. Por meio do Fundo Geral 
do Turismo (Fungetur), outros R$ 
3 bilhões ainda estão disponíveis 
para apoiar o setor, inclusive, no 
período de alta temporada, que 
se inicia com o verão.

Além do Fungetur, em apoio 
ao setor, o Governo Federal con-
cedeu, neste ano, outros R$ 10,9 
bilhões em linhas de crédito para 
capitalizar serviços turísticos. Os 
recursos já estão na conta dos 

empreendedores e foram libe-
rados pelo Banco do Brasil, Cai-
xa Econômica Federal, Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Banco do 
Nordeste e Banco da Amazônia. 
Assim, em 2020, até agora, fo-
ram garantidos R$ 12,9 bilhões 
para socorrer empresas do setor 
de turismo, um dos mais afeta-
dos pela pandemia de Covid-19.

Ao todo, desde o ano passa-
do, considerando os recursos 
do Fungetur e de outras linhas 
de crédito liberadas por bancos 
públicos, já são mais de R$ 20 bi-
lhões assegurados pelo Governo 
Federal para apoiar e impulsio-
nar o setor do turismo através 
de linhas de crédito, sendo que 
80% destes recursos já estão 
na conta dos empreendedores. 
Os demais, seguem disponíveis 
para atender o setor de turismo 
no país.

Recursos permitiram socorrer empreendedores diante dos impactos da pandemia de Covid-19 e preservar empregos em todo o país

“O setor hoteleiro tem papel fundamental nesta 
retomada”, afirma ministro do Turismo durante Conotel

Fonte: Ministério do 
Turismo 

Durante a abertura da edi-
ção especial do Conotel 2020 
(Congresso Nacional de Hotéis), 
realizada nesta quarta-feira 
(28.10), o ministro do Turismo, 
Marcelo Álvaro Antônio, ressal-
tou a importância destes em-
preendimentos para a retoma-
da do setor no país. Ao lado do 
presidente da Agência Brasilei-
ra de Promoção Internacional 
do Turismo (Embratur), Gilson 
Machado Neto, o ministro pon-
tuou, também, a necessidade 
de todos do segmento em ade-

rir ao selo “Turismo Responsá-
vel”. Atualmente, mais 5,3 mil 
meios de hospedagens se ca-
dastraram na plataforma.

“O setor hoteleiro tem um 
papel fundamental para a re-
tomada do nosso setor. Princi-
palmente, neste momento em 
que estamos construindo um 
conjunto de ações que será 
lançado logo mais, junto com 
o presidente Bolsonaro. Nossa 
intenção é fazer com que o Bra-
sil saia com um passo a frente 
nesta retomada, já que temos 
uma força grande no turismo 
doméstico”, disse Álvaro Antô-
nio na cerimônia de abertura 

do evento, que conta com os 
principais líderes do segmento.

Após a fala do ministro, a 
vice-presidente da ABIH Nacio-
nal, Érica Drumond, destacou 
o atual momento do setor. “A 
gente pode resumir em uma pa-
lavra: confiança. Mostrar para o 
turista que todos os segmentos 
- aviação, o setor hoteleiro e os 
demais - estão preparados. Le-
var confiança para que eles se 
sintam mais seguros durante as 
viagens”, destacou.

Com o objetivo de apresen-
tar um panorama sobre todos 
os itens relacionados ao pós-
-pandemia, o Conotel 2020 

faz parte da programação da 
Semana da Hospitalidade Equi-
potel. O período será composto 
por vários conteúdos que vão 
inspirar a hospitalidade e o tu-
rismo a se reerguerem nos pró-
ximos meses.

RECURSOS

Ainda em seu discurso, o 
ministro do Turismo, Marce-
lo Álvaro Antônio, pontuou o 
trabalho realizado pela Pasta 
para o escoamento dos R$ 5 
bilhões, autorizados pela lei nº 
14.051/20. “Para que o dinhei-
ro pudesse escoar e chegar na 

ponta foi uma batalha grande 
que foi vencida há pouco mais 
de dez dias. Outra batalha é a 
capilaridade, ou seja, fazer com 
que este recurso chegasse na 
ponta. Conseguimos fazer o 
credenciamento da Caixa Eco-
nômica Federal e também do 
Banco do Nordeste”, disse. Se-
gundo ele, outros meios, tam-
bém, foram viabilizados para 
isso. “Conseguimos, por outra 
Medida Provisória, que o Fun-
getur pudesse acessar o Pro-
nampe, atendendo as micro e 
pequenas empresas, e o FGI do 
BNDES, atendendo às medias e 
grandes empresas”, finalizou.

Álvaro Antônio participou da abertura do evento e destacou ações do MTur para o enfretamento da pandemia e para retorno das atividades no setor
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Parque Estadual de Itapeva já está 
autorizado para voltar a receber visitantes

Com informações de Governo do RS

A Secretaria do Meio Ambien-
te e Infraestrutura (Sema) autori-
zou a reabertura das Unidades de 
Conservação (UCs) do Estado - in-
cluindo o Parque Estadual de Ita-
peva, em Torres. Os locais estavam 
fechados para o público desde 
março, devido a medidas de pre-
venção à Covid-19. Já as ativida-
des de fiscalização, manutenção e 
pesquisa seguiram normalmente.

As 23 UCs administradas pela 
Sema têm papel fundamental na 
conservação e preservação de es-
pécies, além de serem espaços de 
pesquisa e educação ambiental. 
Três delas também são áreas de 
lazer e turismo: Parque Estadual 
do Turvo, Parque Estadual de Ita-
peva e Parque Estadual de Itapuã. 

A unidade ambiental de Torres 
está reaberta desde o dia 21 de 
outubro. Entretanto, no feriado de 
Finados (em 2 de novembro) to-
das as unidades estarão fechadas.

De acordo com o chefe da Divi-
são de Unidades de Conservação, 
Luciano Weber Kops, uma série de 
medidas de prevenção ao corona-
vírus foi adotada para a reabertu-
ra, entre as quais a obrigatorieda-
de do uso de máscara e a medição 
de temperatura. Os horários de 
visitação foram reduzidos. “Todos 
os dias, os funcionários realizam 
limpeza e sanitização dos locais 
públicos como banheiros, ban-
cos e churrasqueiras. Seguimos 
obedecendo aos regramentos 
das bandeiras de cada município 
e nos adaptaremos conforme os 
novos cenários”, explica.

Sobre o Parque 
Estadual de Itapeva

Contíguo à cidade de Torres, o Parque Estadu-
al de Itapeva tem como principais objetivos prote-
ger ecossistemas e espécies da fauna e flora raros e 
ou ameaçados, e promover atividades de pesquisa 
científica, educação ambiental e turismo ecológico. 
Abriga ambientes de dunas, vegetação de restinga, 
campos secos e alagados, banhados e turfeiras e 
Mata Paludosa (floresta formada sobre solos bastan-
te úmidos). Desse modo, o Parque tem o importante 
papel de conservar um dos últimos remanescentes 
da paisagem característica da planície litorânea do 
Estado.

*** De segundas a sextas, apenas para trilha 
guiada e com agendamento pelos e-mails agenda-
mentotrilhapeva@sema.rs.gov.br ou peitapeva@
sema.rs.gov.br 

Informações: (51) 3626-3561   -    Ingresso gratuito
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INSS tinha dado alta médica a cozinheira com incapacidade permanente

TRF-4 manda INSS aposentar por invalidez 
cozinheira de Torres com hérnia de disco

Histórico
Em dezembro de 2014, a se-

gurada, residente no município 
de Torres (RS), ajuizou ação previ-
denciária contra o INSS. Pleiteou 
o restabelecimento do paga-
mento de auxílio-doença ou, al-
ternativamente, a concessão do 
benefício em aposentadoria por 

invalidez.
No processo, ela narrou que 

foi diagnosticada com discopatia 
degenerativa em todos os níveis 
da coluna lombar, com hérnia dis-
cal e artrose, além de transtorno 
afetivo bipolar. Por este conjunto 
de enfermidades, informou ter 

recebido auxílio-doença de 2013 
a 2014.

No entanto, ela alegou que, 
em setembro de 2014, foi dada 

alta médica pelo perito do INSS 
— como consequência, o benefí-
cio foi cessado. A autora susten-
tou que a decisão administrativa 

foi equivocada, já que apresenta 
os mesmos problemas de saúde 
e a incapacidade para retomar ao 
trabalho de auxiliar de cozinha.

Projeto de handebol tem como objetivo aproximar 
crianças e adolescentes ao esporte

O projeto “Somos Todos Hand 
Torres” - da Associação Torrense 

de Handebol (ATHB) tem como 
objetivo fortalecer a modalidade 

do Handebol e assim aproximar 
cada vez mais crianças e ado-

lescentes ao 
esporte. Com 
a criação do 
projeto alguns 
atletas motiva-
ram-se e surgi-
ram através dos 
núcleos sociais. 

Um exemplo 
é a atleta Po-
liana Farias, 15 
anos, que con-
ta que o proje-
to lhe ensinou 
ter a união. 
“O handebol 
hoje faz parte 
da minha vida. 
A p re n d e m o s 
todos os dias a 

ser unidas, ter força e muita gar-
ra. O Hand Torres pra mim repre-
senta amizade, amor, proteção, 
dor em alguns momentos, felici-
dade e admiração por tudo que 
já passamos”, disse. Ela ainda 
ressalta que, o mais importante 
que o esporte ensina é trabalhar 
em equipe e pensar no próximo.   

Já a atleta da equipe juvenil, 
Laura Kihs de 17 anos de idade, 
treina desde os 11 anos junto à 
ATHB e explica a importância do 
handebol no aprendizado diário. 
“O handebol está presente na 
minha vida desde 2014 e, des-
de lá, venho aprendendo diver-
sos valores que levo comigo até 
hoje. É um projeto de extrema 
importância na vida de muitos 
jovens, somando na aprendiza-
gem, na disciplina e até mesmo 

no caráter do atleta. O Hand 
Torres vem evoluindo cada vez 
mais com o intuito de valorizar a 
verdadeira essência do esporte”, 
finaliza.             

Os treinamentos do proje-
to “Somos Todos Hand Torres” 
acontecem no Ginásio do CTG 
Porteira Gaúcha na Vila São 
João. Devido a pandemia, as 
atividades físicas, técnicas e co-
ordenativas estão sendo segui-
dos conforme os protocolos de 
saúde.   

Para saber um pouco mais 
sobre o projeto e sobre a ATHB 
- equipe torrense que nos últi-
mos anos tornou-se uma das 
mais destacadas nas categorias 
de base do handebol  acesse o 
Instagram @somostodoshand-
torres2020

FONTE: Ascom TRF 4

O Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região determinou que 
uma auxiliar de cozinha de 54 
anos, que sofre com hérnia de 
disco e osteoartrose severas, 
deve receber do Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS) o 
pagamento retroativo do auxí-
lio-doença desde setembro de 
2014. E, em função da progres-
são das doenças, o benefício 
deve ser convertido em aposen-

tadoria por invalidez, a ser paga 
desde outubro de 2017.

A 5ª Turma da Corte profe-
riu a decisão, por unanimidade, 
após analisar os laudos de três 
perícias médicas judiciais, feitas 
ao longo do processo por es-
pecialistas em ortopedia, trau-
matologia e neurologia, que 
constataram a incapacidade 
permanente da trabalhadora 
para as suas atividades laborais. 
A sessão virtual de julgamento 
ocorreu no dia 14 de outubro.

Decisão em primeiro grau
O juízo da 1ª Vara Cível da Comarca 

de Torres julgou o processo em primeira 
instância, por meio do instituto da com-
petência delegada. Em agosto de 2018, o 
magistrado de primeiro grau considerou a 
ação procedente e condenou o INSS a im-
plantar a aposentadoria por invalidez para 
a autora desde a data em que havia sido 
suspenso o auxílio-doença, em 2014.

Apelação ao Tribunal

A autarquia previdenciária recor-

reu da sentença ao TRF-4. No recurso 
de apelação, defendeu que o caso não 
se trata de aposentadoria por invali-
dez, visto que a incapacidade da segu-
rada seria somente para a sua ativida-
de habitual.

O juiz federal convocado para atu-
ar na Corte Altair Antonio Gregorio, 
relator da apelação, se posicionou 
parcialmente a favor do INSS somente 
no que tange à data de concessão e à 
data de conversão do benefício e apo-
sentadoria por invalidez.

Em seu voto, ele ressaltou que fo-
ram feitas três perícias judiciais médi-
cas: a primeira em setembro de 2015, 
a segunda em junho de 2016 e a ter-
ceira em outubro de 2017. Para o juiz, 
os laudos comprovaram a incapacida-
de parcial e permanente da segurada 
para o trabalho.

"Tendo em conta as patologias 
ortopédicas severas que acometem 
a autora, inclusive com diagnóstico 
de hérnia discal e da possível neces-
sidade de realização de tratamento 

cirúrgico, além de sempre afeita a 
atividades braçais, entendo que faz 
jus ao benefício de auxílio-doença 
desde 19/09/2014 e conversão em 
aposentadoria por invalidez a partir 
20/10/2017, data da terceira perícia 
judicial", pontuou o relator.

"Cumpre ressaltar que devem ser 
abatidos das prestações devidas na 
presente demanda os valores eventu-
almente já adimplidos pelo INSS a títu-
lo de benefício inacumulável no mes-

mo período, seja administrativamente 
ou em razão de decisão judicial", com-
pletou Gregorio.

A 5ª Turma decidiu dar parcial 
provimento à apelação, reformando 
a sentença para reconhecer o direito 
da mulher ao recebimento de auxí-
lio-doença desde setembro de 2014 
e aposentadoria por invalidez a partir 
de outubro de 2017. Com informações 
da Assessoria de Imprensa do TRF-4.

5001126-60.2019.4.04.9999/RS
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Estudo indica que Torres apresenta preparo 
satisfatório para a longevidade da população

Por Redação A FOLHA*

O Instituto de Longevida-
de Mongeral Aegon lançou a 
segunda edição do Índice de 
Desenvolvimento Urbano para 
a Longevidade (IDL), que tem 
como objetivo avaliar o prepa-
ro de 876 municípios brasileiros 
para a longevidade da popula-
ção. Presente no estudo, Torres 
está em 81° lugar no ranking de 
cidades pequenas, que é com-
posto por municípios até 104 mil 
habitantes, aproximadamente. 
De acordo com os resultados, 
que levam em consideração 50 
indicadores, o município apre-
senta preparo satisfatório para a 
longevidade. 

Conforme o estudo IDL, Tor-
res destacou-se na variável In-
dicadores Gerais (marcando 87 

pontos de 100 possíveis) - que 
diz respeito a uma boa distribui-
ção de renda, menor desempre-
go,  baixos índices de violência 
e um trânsito menos violento, 
bem como melhor expectativa 
de vida de seus habitantes - e 
também na variável Finanças 
(marcando 73 pontos), desta-
cando-se pela boa quantidade 
de agências bancárias per capi-
ta no município, pelos níveis da 
carga tributária e pelo percen-
tual de despesas direcionadas 
para investimentos.

Entretanto, Torres deixou a 
desejar no quesito habitação 
(marcando 24 pontos de 100 
possíveis) - principalmente pela 
não existência de condomínios 
residenciais para idosos na cida-
de, bem como pela baixa capa-
cidade de atendimento das ins-

tituições de longa permanência 
para idosos. Também apresen-
tou resultados insatisfatórios no 
quesito Bem estar (marcando 
33 pontos) - impactado negati-
vamente pelos dados públicos 
disponíveis quanto a frequência 
de diversos tipos de violência 
(sexual, doméstica, tortura, etc), 
apesar do município ser um dos 
recordistas per capita em lan-
chonetes, cafeterias, casas de 
chá e sucos disponíveis para a 
população - este sim um fator 
positivo em bem estar.

O Instituto de Longevidade Mongeral Aegon lançou a segunda edição do Índice de Desenvolvimento Urbano para a Longevidade 
(IDL), que tem como objetivo avaliar o preparo de 876 municípios brasileiros para a longevidade da população.

Imagem do Centro de Torres (Arquivo A FOLHA)

Capão da Canoa foi destaque do Litoral Norte
Do Litoral Norte do RS, des-

tacou-se Capão da Canoa, que 
ficou na 26ª posição - com des-
taque para a nota máxima em 
cultura e engajamento (acesso 
ao lazer e a atividades culturais 
para os adultos mais velhos) - 
"Capão da Canoa detém a maior 
parcela de pessoas com acesso a 
serviços de TV por assinatura e 
também a maior parcela de pes-

soas com acesso a serviços de 
internet fixa entre as quase 600 
cidades Pequenas participantes 
do IDL 2020", destaca Instituto 
de Longevidade Mongeral Ae-
gon. 

Outros municípios da nossa 
região tiveram resultados me-
dianos - sendo que Osório ficou 
na 131ª posição e Tramandaí fi-
cou na 181ª posição

São Caetano do Sul foi a cidade do Brasil com melhores resultados
São Caetano do Sul foi aponta-

da no IDL como a cidade que me-
lhor desempenhou na estrutura 
geral do índice. Em essência, esse 
resultado deveu-se à liderança em 
Bem-estar (está entre as 10 cidades 
Grandes de menor frequência de 
suicídios) e ao desempenho supe-

rior em Finanças e em Habitação, 
que colocam São Caetano do Sul 
entre as 5 cidades melhores nessas 
duas variáveis.

Entre as cidades pequenas do 
Brasil (até 104 mil habitantes), Ada-
mantina (SP) foi a que apresentou 
os melhores resultados no índice 

consolidado - enquanto Esteio (RS) 
aparece no topo do ranking entre 
os municípios do Sul do país.

“O papel do IDL é ser uma fer-
ramenta prática que contribua di-
retamente para que os gestores 
públicos desenvolvam políticas que 
melhorem a qualidade de vida nas 

cidades. Da mesma forma, é um 
importante aliado para que a so-
ciedade conheça de forma objetiva 
a realidade de seus municípios e, 
com isso, possa escolher melhor 
os seus próximos representantes, 
principalmente em um ano de elei-
ção municipal”, explica Henrique 

Noya, diretor-Executivo do Instituto 
de Longevidade Mongeral Aegon. 

O estudo completo pode ser 
acessado pelo site melhorescida-
des.org. 

 * Com Instituto de 
Longevidade Mongeral Aegon
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